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Nouveau gouverNemeNt :

Un dosage entre restants et arrivants

aPN:

1ère séance de la 9ème législature, élection d’un nouveau président

Le président de 
la République 
Abdelmadjid Tebboune 

a procédé mercredi dernier à 
la nomination officielle des  
membres du Gouvernement, 
après consultation avec 
le Premier ministre, 
Abderahmane Aymene, selon 
un communiqué lu en direct 
par le SG de la présidence de 
la République, une première à 
noter au passage. 
Un nouveau Gouvernement 
qui est un dosage entre restants 
et arrivants avec le Premier 
ministre qui va cumuler sa  

charge avec celle de ministre 
des Finances, son poste dans le 
Gouvernement Djerad.
On relève dans ce casting le 

retour de Ramtane Lamamra, 
à la tête de la diplomatie 
algérienne, ce qui constitue 
en soi une surprise tant  

Sabri Boukadoum donnait 
l’impression d’être dans les 
petits papiers du président 
Teboune.
Kamel Beldjoud, autre ministre 
de souveraineté, garde son 
poste à l’Intérieur et aux 
collectivité locales, tandis que 
Belkacem Zeghmati, ministre 
de la Justice, s’en va et laisse 
sa place à Abderachid Tebbi, 
président de la cour suprême.
Plusieurs ministres du 
Gouvernement sortant ont gardé 
leurs postes, à savoir l’Energie, 
la Santé, le Commerce, 
l’Enseignement supérieur, la 

Communication avec le porte-
paroles du Gouvernement, 
l’agriculture, les Ressources 
en eau, la Solidarité nationale 
et la Famille, les relations 
avec le Parlement, l’Industrie 
pharmaceutique et les Affaires 
religieuses.
Le Tourisme, le Transport, 
les Travaux publics, le 
Sport, l’Industrie, la Culture, 
l’Environnement, la Pêche 
et l’Education, la Formation 
professionnelle, voient arriver 
à  leur tête de nouveaux visages 
issus des partis qui constituent 
la majorité présidentielle.

Les travaux de la 
première séance de 
la 9ème législature 

de l’Assemblée populaire 
nationale (APN), ouverts jeudi, 
ont été couronnés par l’élection 
de Ibrahim Boughali, de la liste 
des indépendants “Wihda wa 
Tadaoul” (Unité et Alternance) 
de la circonscription électorale 
de Ghardaïa, comme nouveau 
président de la chambre basse 
du Parlement pour les cinq ans 
à venir.
Né le 3 mars 1963 à Beni 
Yezguene, M. Boughali a 
récolté 295 voix contre 87 pour 
Ahmed Sadouk du Mouvement 
de la société pour la paix (MSP), 
sur les 382 voix exprimées.
Titulaire d’une licence en 
science politiques et relations 
internationales de l’université 
d’Alger (Promotion 1986), le 
nouveau président de l’APN 
est considéré comme l’un des 
artisans de la réconciliation 

durant les évènements de 
Ghardaïa. Il a occupé plusieurs 
postes dont le dernier en 
date est celui de P/APW de 
Ghardaïa, président de la 
commission agriculture à 
l’APW (2017/2020), chef 
d’agence à la CNEP et Chargé 
d’études au niveau de la banque 
El-Baraka 96/97.
Dans une déclaration faite après 
l’annonce des résultats du vote, 
M. Boughali a indiqué que cette 
législature “édifie vraiment et 
sincèrement l’Algérie nouvelle 
souhaitée par le peuple algérien 
et pour laquelle le président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, s’est engagé”, 
en assurant qu’il veillera à 

coordonner entre les différents 
groupes parlementaires et 
le gouvernement pour la 
concrétisation du programme 
du Président de la République.
Présidés par le doyen des 
députés, Abdelouahab Aït 
Menguellet, assisté des deux 
plus jeunes députés élus 
Hamad Ayoub et Bouchlaghem 
Abdelmoumene, conformément 
à la Constitution, les travaux 
ont été entamés par l’adoption 
de la liste des membres de la 
Commission de validation de 
la qualité de membre.
La commission est composée 
de vingt (20) membres dont 5 
députés du parti du Front de 
libération nationale (FLN), 
4 indépendants, 3 députés 
du Mouvement de la société 
pour la paix (MSP), 3 députés 
du Rassemblement national 
démocratique (RND), 3 du 
Front El-Moustakbal et 2 
du Mouvement El-Bina El-

Watani.
Le rapport de cette commission 
qui fait état, entre autres, de la 
nomination de Samia Moualfi 
de la circonscription électorale 
de Bejaïa (FLN) et de Hicham 
Sofiane Salawatchi (Chlef) de 
la même formation politique en 
tant que membres du nouveau 
gouvernement dont la liste a 
été annoncée mercredi, a été 
ensuite adopté par les députés.
Au terme de l’adoption, 
la séance a été levée pour 
procéder au vote à bulletin 
secret pour l’élection du 
président de l’APN. Deux 
candidats étaient en lice pour 
ce poste, en l’occurrence, 
Ibrahim Boughali de la liste 
des indépendants “Wihda wa 
Tadaoul” (Ghardaïa) et Ahmed 
Sadouk du MSP (Chlef).
Dans une allocution prononcée 
à l’ouverture des travaux de 
la première séance de la 9ème 
législature, M. Aït Menguellet 

a appelé à rétablir la crédibilité 
de l’APN pour rétablir la 
confiance avec le citoyen.
“Nous ne pouvons pas travailler 
en l’absence d’une confiance 
mutuelle”, a-t-il déclaré à 
l’adresse des députés, précisant 
que “le peuple algérien n’en 
peut plus des mensonges et de 
l’hypocrisie, ce qui nous amène 
à œuvrer au rétablissement de 
la crédibilité de l’APN pour 
rétablir la confiance avec lui”.
“Nous avons une seule 
Algérie et vous représentez 
toutes ses régions, (...) Nous 
devons apporter notre appui 
au président de la République 
qui a ouvert les portes aux 
jeunes qui sont l’avenir 
du pays”, a ajouté M. Aït 
Menguellet, jugeant nécessaire 
de “travailler dans un climat 
de confiance et d’entente au 
service de l’intérêt du pays loin 
des intérêts personnels”.
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Ibrahim Boughali élu nouveau président de l’APN avec 295 voix

Ibrahim Boughali a 
été élu jeudi dernier 
président de l’APN à la 

majorité absolue avec 295 
voix contre 87 voix pour son 
challenger, représentant 
du parti islamiste MSP, 
Ahmed Sadouk, au terme de 
l’opération  de dépouillement 
des 403 bulletins de vote dont 
16 procurations. 
L’élection de Ibrahim  

Boughali était courrue  
d’avance, dès lors que 
sa candidature était 
soutenue  par la majorité 
présidentielle composée du 
FLN, indépendants, RND, El 
Moustakbel et El Bina.
Natif de Ghardaia, à Beni 
Izguen en 1963, Ibrahim 
Boughali est titulaire 
d’un diplôme en sciences 
politiques. Il devient ainsi 

le troisième personnage de 
l’Etat en succédant à Slimane 
Chenine du parti islamiste El 
Bina.
Inconnu du paysage politique 
national, Ibrahim Boughali 
était précédemment président 
de l’APC de Ghardaia, puis 
président de l’APW (mandat 
actuel) avant d’être élu 
sur la liste indépendante 
“Fraternité”. Investisseur dans le secteur 

touristique, Ibrahim Boughali 
a joué un rôle décisif 
dans la réconciliation à 
Ghardaia, suite aux violences 
intercommunautaires qui 
avaient secoué cette wilaya 
dans les années précédentes.
C’est la première fois dans 
l’histoire du parlement 
algérien que le perchoir 
revient à un natif  de la wilaya 
de Ghardaia.
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Coronavirus :
Le ministre de la Santé, Abderrahmane Benbouzid, 
rassure sur l’innocuité des vaccins anti- Covid19

Le Pr abderahmane Benbouzid : 
« Nous ne souhaitons pas revenir au confinement sanitaire »

Covid-19/vaccin : 
Réception de 4 millions 

de doses en juillet

Coronavirus :
620 nouveaux cas, 

421 guérisons 
et 12 décès

S’exprimant, jeudi dernier 
, en marge de la Journée 
d’étude consacrée à 

la situation épidémiologique en 
Algérie, le ministre de la Santé, 
Abderrahmane Benbouzid, 
a focalisé sur la campagne 
nationale de la vaccination conte 
la Covid- 19.
Dans ce contexte, il a affirmé 

que six mois après l’opération, 
il n’a été enregistré «aucun 
cas d’effet secondaire grave», 

soulignant que seulement  de la 
fièvre et une douleur au point de 
l’injection, ont été observés, non 
dans préciser que le fait, commun 
à tous les vaccins, était «normal».
Indiquant que le Gouvernement 
s’attelait à accélérer le rythme 
de la vaccination, dans l’optique 
d’une immunité collective qui 
permettra un retour rapide à la vie 

normale, Benbouzid a également 
évoqué le rebond significatif 
enregistré dernièrement par le 
virus, pour dire qu’il constituait, 
effectivement, les prémices d’une 
3e vague.
Pour autant, le ministre  a évacué 
toute idée de reconfinement, 
précisant que son Département 
n’a pas appelé à une telle mesure.

Sur les sorties alarmistes des 
différents membres du  comité 
scientifique de suivi de l’évolution 
de la pandémie du Coronavirus, 
Abderrahmane Benbouzid a  
estimé qu’elles avaient pour but 
d’inciter la population à revenir 
aux fondamentaux des mesures 
de prévention contre le virus et 
d’adhérer à la vaccination.

L’Algérie connait 
actuellement une 
envolée sans précédent 

des cas de contamination à la 
Covid-19, soit 3 fois plus ourle 
mois de juin 2021, comparé à juin 
2020, selon les chiffres révélés 
jeudi par le Pr Djamel Fourar, lors 
d’un  point de presse organisé  au 
Ministère de la Santé.
Pour autant, le ministre de la 

Santé ne souhaite pas du tout un 
retour au confinement sanitaire 
en plein période estivale qui plus 
est caractérisée par des pics des 
températures.
«On ne souhaite pas un retour 
au confinement, on va pas 
demander à enfermer les citoyens 
chez eux, avec l’état actuel 
de la température, explique le 
professeur Benbouzid, ce n’est pas 

à nous de décider, notre mission 
se limite à obtenir des chiffres 
et les transmettre au Premier 
ministre qui doit les remettre au 
président de la République quia la 
prérogative  de décider» 
le ministre de la Santé insiste pour 
dire que le Comité scientifique n’a 
pas proposé le rétablissement du 
confinement, contrairement à ce 
quia été écrit dans la presse, «mais  

si la situation épidémiologique 
continue à se dégrader», il laisse 
entendre par un silence que tout 
est possible.

S’agissant des décès qu’aurait  
provoqué un vaccin dont il n’a pas 
voulu citer la fabriquant (et pour 
cause), le Pr Benbouzid est formel 
en démentant l’existence de 
morts ni parle vaccin en question 
ni par d’autres, ajoutant que le 
service de pharmacovigilance  
suit au plus prés la campagne 
vaccinale à travers des remontées 
quotidiennes d’informations.

Quelque quatre (4) millions de 
doses de vaccin contre la covid-19 
devront être réceptionnées entre 

le 11 et 18 juillet en cours, a annoncé, 
mercredi à Alger, le président du Comité 
scientifique de suivi de l’évolution de la 
pandémie, Pr. Abderrahmane Benbouzid.
S’exprimant en marge d’une rencontre 
ayant regroupé les directeurs des hôpitaux 
d’Alger et de la santé des wilayas de 
Blida, Tipasa, Boumerdès et Tizi Ouzou, 
Pr. Benbouzid a précisé que 1,6 million 
de doses seront réceptionnées le 11 juillet 
en cours et 400.000 autres le 18 du même 
mois, ainsi qu’un million de doses à la fin 
de ce mois, portant le nombre des doses à 
près de 4 millions de doses, ce qui élargira 
la campagne de vaccination de tous les 
citoyens.
Le même responsable a appelé à élargir 
cette campagne dans les espaces publics, 
les mosquées, les établissements et les 
centres commerciaux pour juguler la 
chaîne de contamination et permettre un 
retour à la vie normale.
Il a été procédé au transfert de 100 malades 
du Covid-19 d’Alger aux hôpitaux des 
wilayas limitrophes, en raison de la 
surcharge dont souffre la capitale.
Il est attendu la mobilisation d’un grand 
nombre de lits d’hospitalisation et de 
réanimation qui devront atteindre la 
semaine prochaine 2004 lits dans les 
hôpitaux, comme c’était le cas durant les 
vagues de juillet et novembre 2020.
De son côté, le directeur de la santé 
d’Alger a fait état de la mobilisation 
de 1600 lits d’hospitalisation sur un 
total de 2001 lits, ainsi que 230 lits de 
réanimation.
Après avoir présenté la situation 
pandémique à travers le territoire 
national, le DG des établissements 
sanitaires au ministère de la santé, de la 
population et de la réforme hospitalière, 

Ilyes Rehal, a fait état de 10 wilayas 
enregistrant une augmentation en nombre 
de contamination par ce virus dont la 
capitale qui a été renforcée par nombre de 
lits issus des hôpitaux de Blida, Tipasa, 
Boumerdes et Tizi Ouzou.
Plusieurs établissements hospitaliers ont 
présenté le nombre de lits qui devraient 
être mobilisés durant les jours à venir 
pour faire face à la situation outre leur 
besoins en oxygène et en respirateurs.
A cette occasion, le même DG a donné de 
fermes instructions aux responsables des 
CHU pour transférer certaines activités 
d’urgences et spécialisées à l’image du 
service cardiologie à l’établissement 
hospitalier de Blida et à l’EHS à Clairval 
(Alger).
Les activités de la neurochirurgie ont 
été transférées au CHU de Lamine 
Debaghine (Alger) et à l’EH spécialisé en 
traumatismes à Zemirli à El-Harrach en 

vue de libérer davantage de lits.
Il a souligné également l’impératif de 
désigner un chargé de communication 
au niveau de chaque établissement 
hospitalier afin de fournir à la presse des 
informations crédibles et justes.
Par ailleurs, le même responsable a 
donné un rendez-vous à ces dirigeants 
pour la semaine prochaine en vue 
d’évaluer l’application de toutes les 
procédures prises par le ministère dans 
l’objectif de renforcer les établissements 
hospitaliers par des lits afin de faire face 
à la situation pandémique enregistrant 
récemment une augmentation en nombre 
de contamination.
Pour rappel, le ministère de la Santé 
tiendra jeudi une conférence de presse 
sur l’évaluation de la campagne de 
vaccination et les voies de l’élargir à 
l’avenir à toutes les catégories pour 
interrompre la chaine de contamination.

Six cent vingt (620) 
nouveaux cas confirmés de 
Coronavirus (Covid-19), 

421 guérisons et 12 décès ont 
été enregistrés ces dernières 24 
heures en Algérie, a indiqué jeudi 
le ministère de la Santé, dans un 
communiqué.
Le total des cas confirmés 
de Coronavirus s’élève ainsi 
à 143.652, celui des décès à 

3.798 cas, alors que le nombre 
de patients guéris a atteint les 
99.931 cas.
Par ailleurs, 45 patients sont 
actuellement en soins intensifs.
En outre, 15 wilayas n’ont 
recensé aucun cas durant les 
dernières 24 heures, 16 autres ont 
enregistré de 1 à 9 cas, alors que 
17 wilayas ont connu plus de 10 
cas, ajoute la même source.
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aCaDÉmIe mILIt aIre De CHerCHeLL:

 Tebboune préside la cérémonie de sortie 
de trois promotions d’officiers

Lamamra prend ses fonctions à la 
tête du MAE et de la communauté 

nationale à l’étranger

La portée de l’action proactive 
dans la politique étrangère de 

l’Algérie mise en avant

Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, Abdelmadjid 
Tebboune a présidé jeudi 
dernier à l’Académie militaire 
de Cherchell la cérémonie 
de sortie de trois promotions 
d’officiers ayant reçu une 
formation de haut niveau 
dans ce pôle de formation 
d’excellence.
Il s’agit de la sortie de 
la 14ème promotion de 
formation militaire commune 
de base, la 52ème promotion 
de formation fondamentale 
et la 5ème promotion des 
officiers de la session Master, 
de l’Académie militaire de 
Cherchell “défunt Président 
Houari Boumediene”, après 
une formation de trois ans.
Le président de la République 
est arrivé dans la matinée 
à Cherchell, accompagné 
du président du Conseil de 
la Nation, Salah Goudjil, 
du Premier ministre, 
ministre des Finances, 
Aïmene Benabderrahmane, 
du président du Conseil 
constitutionnel, Kamel 
Fenniche et des membres du 

Gouvernement.
Le chef de l’Etat a été 
accueilli à l’entrée principale 
de l’Académie, par le chef 
d’état-major de l’ANP, le 
général de corps d’armée 
Saïd Chengriha, accompagné 
du Commandant des forces 
terrestres, le Général-major 
Athamnia, du Commandant 
de la Première région 
Militaire, le Général-Major 
Ali Sidane, et du commandant 
de l’Académie, le Général-
Major Salmi Bacha.

Sur place, une formation 
militaire a présenté les 
honneurs au président de la 
République.
Le Président Tebboune 
s’est recueilli devant la 
stèle commémorative de la 
mémoire du défunt président 
Houari Boumédiene, dont 
l’Académie porte le nom, en 
récitant la Fatiha du Saint 
Coran, et le dépôt d’une 
gerbe de fleurs.
Il s’est ensuite dirigé à la 
salle d’honneur, où il a suivi 

un exposé sur l’Académie de 
Cherchell et sur le cursus de 
formation qui y est dispensé, 
ainsi que sur les promotions 
sortantes.
S’ensuivit le coup d’envoi 
officiel de la cérémonie 
de sortie des nouvelles 
promotions de l’année 
scolaire 2020/2021, entamée 
par un passage en revue 
des carrés des formations 
militaires alignés au niveau 
de la place d’Armes.
Le général de corps d’Armée, 

chef d’état-major de l’ANP a 
prononcé, à l’occasion, une 
allocution dans laquelle il a 
remercié le président de la 
République d’avoir supervisé 
la cérémonie de sortie de 
promotions de l’Académie 
militaire de Cherchell, “la 
colonne vertébrale du système 
de formation de l’Armée 
nationale populaire qui dote 
nos Forces armées d’officiers 
qualifiés, compétents et 
imprégnés des principes 
et valeurs de la glorieuse 
Révolution de Novembre”, 
a-t-il dit.
Il a, aussi, salué “l’intérêt 
particulier et permanent” 
accordé par le président de 
la République à l’Académie, 
à l’instar des autres écoles de 
formation de l’ANP, à travers 
“la mise à disposition de 
toutes les conditions et tous les 
moyens humains, matériels, 
moraux et de motivation qui 
permettent de promouvoir 
les capacités de l’Institution 
militaire et de concrétiser 
les objectifs escomptés en 
termes de modernisation et de 
professionnalisation de notre 
Armée”.

M. Ramtane Lamamra a pris, 
jeudi dernier à Alger, ses 
nouvelles fonctions à la 

tête du ministère des Affaires étrangères 
et de la communauté nationale à 
l’étranger, en remplacement de Sabri 
Boukadoum.
Dans son allocution lors de la 
cérémonie de passation de fonctions, M. 
Lamamra a adressé ses remerciements 
au président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune pour “la grande 
confiance” placée en sa personne et dont 
il espère être à la hauteur, en œuvrant 
à concrétiser efficacement les 54 
engagements pris par le président de la 
République au titre de son programme 
électoral.
“Le président de la République a évoqué 
la politique extérieure de l’Algérie que 
nous sommes tenus de concrétiser”, a-t-
il ajouté.
M. Lamamra a souligné, dans ce 
contexte, que la diplomatie algérienne 
“est le fruit de la déclaration 
historique du 1er novembre”, 
saluant sa valeureuse contribution 
au recouvrement de la souveraineté 
nationale et de l’indépendance, en sus 

de sa contribution à l’édification d’un 
Etat algérien fort et influent sur les 
scènes, régionale et internationale et 
d’un Etat démocratique”.
M. Sabri Boukadoum a exprimé toute 
sa considération et sa reconnaissance 
au président de la République pour 
la confiance “placée en sa personne 
et ses collègues, aussi bien dans 
l’administration centrale et qu’au 
niveau des missions à l’étranger”.
Il a félicité, en outre, M. Lamamra pour 
sa désignation à la tête de la diplomatie 
algérienne, se disant convaincu de 
sa “compétence et de son expérience 
avérée au niveau continental et 
international, à même de renforcer le 
rôle de notre pays à l’international et de 
concrétiser son rôle dans la diffusion de 
la paix et de la sécurité au double plan 
régional et international”.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, Ramtane 

Lamamra a mis en avant, jeudi à Alger, 
la portée de l’action proactive dans la 
politique étrangère, et les priorités 
de la diplomatie algérienne chargée 
d’oeuvrer dans le sens de l’unification 
des rangs dans la région, du maintien 
et du renforcement de son rôle pionnier 
sur le continent africain.
“Nous assistons à une instabilité et à 
des changements imprévisibles aux 
niveaux régional et international, d’où 
l’importance de l’action proactive qui 
nous érigerait en acteurs influents sur la 
scène internationale et nous permettrait 
d’apporter notre contribution, comme 
par le passé, à l’instar des pays dont 
l’influence sur le cours des évènements 
les plus importants dans l’histoire de 
la communauté internationale dépasse 
de loin leur poids économique ou leur 
dimension géographique”, a déclaré M. 
Lamamra à l’issue de son installation 
dans ses nouvelles fonctions à la tête 
de la diplomatie algérienne.
“Forte de sa glorieuse Histoire et 
du génie de son peuple et grâce 

aux engagements de ses dirigeants, 
l’Algérie a de tout temps été l’initiatrice 
d’évènements remarquables et a su 
marquer de son empreinte l’histoire de 
cette Nation et celle de la communauté 
internationale, voire de l’Humanité 
tout entière”, a-t-il soutenu.
“Les engagements de l’Algérie sont 
connus de tous. Nous poursuivrons 
notre action dans la région à laquelle 
nous appartenons et qui ne se porte 
pas aussi bien que nous le souhaitons, 
une région qui avance à pas sûrs 
vers l’unité et l’intégration. Mais, 
les conflits existants, en l’occurrence 
celui du Sahara occidental et la 
crise libyenne, influent sur l’action 
d’unification des rangs et le bond vers 
l’intégration et l’unité escomptées”, 
a-t-il fait remarquer.
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Ahmed Zeghdar, nouveau ministre de l’Industrie, 
prend ses fonctions

energie et mines :
Arkab se réunit avec les cadres du secteur

Rezig prend part à la 6ème réunion du Conseil 
des ministres de la ZLECAf

Le nouveau ministre 
de l’Industrie, Ahmed 
Zeghdar a pris, jeudi 

dernier , ses nouvelles fonctions 
en remplacement de Mohamed 
Bacha, au lendemain de l’annonce 
de la composante du nouveau 
Gouvernement dirigé par Aïmene 
Benabderrahmane.
La cérémonie de passation des 
pouvoirs s’est déroulée au siège 
du ministère de l’Industrie en 
présence des cadres du secteur.
A cette occasion, le nouveau 
ministre a adressé ses 
remerciements au président de 
la République «pour la confiance 
placée en sa personne».
Qualifiant sa nouvelle mission 

à la tête du secteur de «lourde 
responsabilité», M. Zeghdar 
a indiqué que «l’industrie est 
la locomotive de la croissance 
économique et la vitrine de la 
souveraineté de l’Etat, c’est aussi 
un facteur de réponse aux besoins 
des citoyens».
Le nouveau ministre a passé en 
revue les grandes lignes de son 
plan d’action, visant à donner un 
nouvel élan au secteur notamment 
en «relançant les grandes 
entreprises industrielles publiques 
et les groupes industriels 
importants ainsi que la gestion des 
zones industrielles et d’activité et 
les pôles compétitifs».
Après avoir affirmé qu’il ne 

ménagera aucun effort pour que 
«nos entreprises industrielles 
atteignent la créativité et 
l’innovation technologique 
à même de renforcer leur 
compétitivité», M. Zeghdar a 
ajouté:»nous allons opter pour 
le développement de nos start-
up innovantes dans le secteur et 
la pérennité et la protection des 
entreprises».
Son plan d’action tend également 
à «développer les branches 
industrielles équilibrées 
financièrement et qui jouissent 
d’une activité positive, 
notamment celles à caractère 
prioritaire dans le programme du 
président de la République et à 

impact direct dans la création de 
la richesse et de l’emploi».
«Nous allons soutenir et plaider 
pour une formation qualitative 
et efficace de l’élément humain 
dans le secteur pour une transition 
industrielle escomptée», a-t-
il soutenu, mettant en avant 
l’importance du soutien de 

l’investissement industriel et 
la valorisation et la gestion 
rationnelle du foncier industriel.
Il a en outre mis l’accent sur 
l’amélioration des indicateurs 
du secteur de l’industrie tant en 
ce qui concerne sa contribution 
dans le produit intérieur brut que 
de la valeur ajoutée, l’emploi, le 
recouvrement de l’autosuffisance 
et la promotion des exportations.
Au terme de son intervention, le 
nouveau ministre de l’Industrie 
s’est engagé à accorder à tous 
les acteurs industriels la liberté 
de l’initiative économique, 
qu’ils soient publics ou privés 
en vue de booster le secteur avec 
l’accompagnement de l’Etat.

Le ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed 
Arkab a tenu jeudi une 

réunion avec les cadres du secteur, 
durant laquelle il a évoqué les 
défis énergétiques auxquels 
fait face le pays et les efforts à 
consentir pour les relever, indique 
un communiqué du ministère.
Cette réunion s’est déroulée au 
siège du ministère en présence 
du Président directeur général 
(P-dg) du Groupe Sonatrach, du 
représentant du P-dg du Groupe 
Sonelgaz, du président de la 
Commission de régulation de 
l’électricité et du gaz (CREG), du 
président de l’Agence nationale 
pour la valorisation des ressources 
en hydrocarbures (ALNAFT), du 
P-dg du Groupe Manadjim El 
Djazair (MANAL), du président 
de l’Agence nationale des 

activités minières (ANAM), de la 
présidente de l’Agence du service 
géologique d’Algérie (ASGA) et 
des cadres du ministère, souligne 
la même source.
Exprimant «ses remerciements et 
sa reconnaissance» au président 
de la République pour la confiance 
renouvelée en sa personne, M. 
Arkab a affirmé «la poursuite de 
l’action et des efforts au service 
du pays et de la population».
La croissance et le progrès du 
secteur de l’énergie et des mines 
«n’auront lieu sans la conjugaison 
des efforts de tous les opérateurs, 

une démarche qui se répercutera 
positivement sur l’économie 
nationale et permettra d’assurer 
une vie digne et stable à tous les 
citoyens», a-t-il ajouté.
Le secteur, poursuit M. Arkab, 
fait face à plusieurs défis 
notamment dans le domaine 
des hydrocarbures, d’où la 
nécessité de développer les 
champs pour augmenter la 
production par Sonatrach seul 
ou dans le cadre du partenariat 
et ce conformément à la nouvelle 
loi sur les hydrocarbures, ainsi 
que de relancer les projets 
pétrochimiques en vue de couvrir 
les besoins nationaux et réduire 
les importations.
Il a relevé la grande importance 
du programme de dessalement 
d’eau de mer comme alternative 
face à la rareté des eaux à court et 

à moyen termes.
En matière d’énergie électrique, 
le ministre s’est dit soucieux de 
développer et d’élargir le réseau 
national du transport d’électricité 
de haute et très haute tension, 
notamment vers le Sud en 
poursuivant le raccordement des 
zones d’ombre, des exploitations 
agricoles et industrielles 
productives au réseau électrique 
et gazier.
Il a appelé à saisir les opportunités 
d’investissement offertes 
dans le continent africain et à 
promouvoir l’intégration du 
système électrique et énergétique 
avec l’Europe.
Il s’agit également d’assurer 
une meilleure exploitation 
économique des grandes richesses 
minières dont recèle le pays à 
même de créer une richesse et une 

plus value ainsi que de l’emploi 
pour les jeunes et les diplômés.
M. Arkab a mis l’accent sur la 
nécessité d’exploiter pour de vrai 
la nouvelle mine de Gara Djebilet 
et de parachever toutes les 
mesures relatives au lancement 
du projet de phosphate tout en 
oeuvrant à développer et à élargir 
tous les projets miniers.
Le ministre a abordé d’autres 
volets comme l’énergie nucléaire 
destinée à la production 
d’électricité, la protection de 
l’environnement, les installations 
énergétiques, l’encouragement 
de l’intégration nationale dans le 
secteur de l’énergie et des mines, 
la numérisation, l’utilisation 
des technologies de pointe, 
l’organisation administratives 
des directions de l’énergie et des 
mines et le soutien au startup.

Le ministre du Commerce et de 
la Promotion des exportations, 
Kamel Rezig a participé jeudi par 

visioconférence, aux travaux de la 6e réunion 
du Conseil des ministres de la zone de libre 
échange continentale africaine (ZLECAf), a 
indiqué un communiqué du ministère.
La rencontre a été consacrée à l’examen du 
rapport de la 8e réunion du comité des hauts 
fonctionnaires chargés du commerce de la zone, 
tenue en juin dernier, ajoute le communiqué.
A cette occasion, les négociateurs ont reçu les 
orientations nécessaires pour le règlement de 
l’ensemble des questions en suspens, notamment 
en ce qui a trait aux règles d’origine et offres 
tarifaires du commerce de marchandises au sein 
de la ZLECAf.
Entrée officiellement en vigueur en début 
de l’année 2021, la ZLECAf permettra 
d’augmenter les flux commerciaux au sein du 
continent pour atteindre plus de 52%.
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aNNaBa / eL HaDJar

Saisie de plus 800kg de kasher, 
500 kg de chocolat et 100 kg de 

beurre impropres à la consommation 

aNNaBa / SÛretÉ De La  WILaYa

44 accidents de la route enregistrés 
durant le mois de juin 

Dans le cadre des missions 
de contrôle concernant les 
conditions de transport, de 

conservation et de distribution des 
produits alimentaires durant la saison 
estivale, la brigade de contrôle et de la 
répression des fraudes de la direction du 
commerce d’El Hadjar en collaboration 
avec les services de la sûreté de wilaya 
et les services vétérinaires, la DCP  a 
effectué des fouilles impromptues de 
plusieurs distributeurs de gros de produits 
alimentaires  au niveau d’un barrage fixe 
dans la commune d’El Hadjar puisque, 

près de 826 kg de Kasher Bellat  conservés 
dans de mauvaises conditions et 546 kg 
de chocolat impropre à la consommation 
ainsi que 124 kg de beurre et 20 kg de 
pâtisseries périmées ont été saisis à travers 
cette opération. En effet, la marchandise 
s’apprêtait à être commercialisée sur le 
marché. En effet, des échantillons ont été 
prélevés pour analyse et il s’est avéré que 
plusieurs ont été signalés impropres à la 
consommation.
Les agents de la DCP ont pris des mesures 
judiciaires adéquates en collaboration 
avec les services de sécurité afin de 
sanctionner les contrevenants.

Une augmentation dans 
le nombre des accidents 
de la circulation a été 

enregistrée durant  le mois de juin, 
comparativement  aux autres mois, 
dans la wilaya d’Annaba, a-t-on appris, 
jeudi  passé, auprès de notre source  qui 
a ajouté que  61 blessés et 1  un décès 
ont été enregistrés. Le facteur humain 
demeure principalement la cause de 
ces accidents, outre l'état des routes, 
des véhicules et de l'environnement.
En matière de prévention des 
accidents de la route, plusieurs actions 
de sensibilisation ont été organisées 
au profit des usagers de la route pour  
éviter l’excès de vitesse. La principale 
cause de ces accidents, selon notre 
même source, reste le défaut de 
maîtrise des véhicules, l'inadvertance 
des piétons et des conducteurs, 
l'excès de vitesse ou encore le non-
respect des prescriptions du code de 
la route, comme la priorité. S’ajoute 
à cela des défaillances mécaniques 
des  véhicules d'où la pertinence des 
contrôles techniques «obligatoires» 
des véhicules. C'est évidemment 
le comportement des conducteurs 
et le manque de civisme observé 
tant chez le conducteur que chez 

les piétons, qui provoquent le plus 
d'accidents. Mercredi après-midi 
passé, un accident s’est produit à la 
cité 687 logts   en se dirigeant vers le 
cabinet du Docteur Slimani et l’école 
primaire Sabri Lakhdar  et ce  malgré 
les appels des habitants aux autorités 
pour l’installation de ralentisseurs, 
car cette route est très dangereuse et 
les conducteurs qui se croient dans 
une route nationale, font de l’excès de 
vitesse. 
Les accidents de la circulation 
constituent une problématique sociale, 
et une hémorragie économique 
entravant le développement du pays. 
C'est une hécatombe  sur les routes qui 
fait des milliers de tués et de blessés 
par an. Rien ne semble arrêter ce 
fléau malgré les multiples campagnes 
de sensibilisation et la sévérité des 
amendes infligées aux contrevenants. 

aNNaBa / SÛretÉ De WILa Ya

Près de 2 kg de drogue et plus 
de 4.000 comprimés psychotropes 

saisis le mois de juin

aNNaBa / SINIStre au SIÈge De La  WILaYa :

L’enquête des services de sécurité finira par aboutir à la vérité

Dans le cadre de la lutte 
contre la criminalité 
en milieu urbain, les 

éléments de la sûreté de wilaya  
ont mené plusieurs opérations 
de police au cours du mois 

de juin, soit près de 2.102 
opérations de police, dont la 
dernière a abouti  à l'arrestation 
de 141 personnes pour 
détention d’armes  prohibées, 
l'arrestation de 288 personnes 
pour détention de stupéfiants 

et de substances psychotropes, 
433 personnes recherchées 
ont été arrêtées, en plus de 
l'arrestation de 677 personnes 
impliquées dans divers délits, 
les mêmes services  ont  aussi 
saisi  durant la même période 

plus de 2,765 kg de drogue, 
0,50 gramme de drogue dures 

(cocaïne),  et près de 4202 
psychotropes.

C’est un précédent 
grave, le sinistre  
qui s’est déclaré 

au siège de la wilaya, jeudi 
passé, au petit matin. Une 
première dans l’histoire 
de cette institution phare 
de l’état, qui a été toujours 
efficacement sécurisée et 
protégée. Alors que s’est-il 
réellement passé, dans quelles 
circonstances exactes, cet 
évènement anormal s’est 
déclenché et surtout quel 

est le facteur déclenchant 
à l’origine de l’incendie ?! 
Quelle est l’ampleur réelle des 
dégats et pourquoi une note a 
été affichée interdisant l’accès 
des journalistes à la wilaya 
le jour même ?  A l’heure 
actuelle, il n’y a aucune 
réponse précise et juste à ces 
questions alimentées par  les 
commentaires et la rumeur 
publique qui spécule à tout va. 
La cellule de communication  
de la wilaya a certes , émis à 
l’intention  de la presse, un bref  

et laconique  communiqué qui 
résume presque en une seule 
phrase que le feu avant d’être 
maitrisé s’est propagé au 
niveau de deux bureaux qui 
ont été affectés par les flammes  
et qu’une enquête policière a 
été diligentée  pour élucider 
l’origine et les circonstances 
du sinistre. Il est évident que 
pour les services de sécurité, 
tous corps confondus,  que 
cet incident n’est en aucun 
cas une affaire banale, et 
que toutes les investigations 

nécessaires et indispensables 
seront menées  pour explorer 
toute la vérité autour de 
cette affaire. Les services 
de sécurité compétents  
engagés dans l’enquête ne 
vont exclure aucune piste. 
Notamment les éléments de la 
police scientifique  et ceux  de 
l’identité judiciaire qui sont 
déjà à pied d’œuvre sur les 
lieux  du sinistre et finiront 
par dissiper tout le mystère  
qui apparemment entoure cet 
énigmatique sinistre.

Imen.Boulmaiz

Sihem. Ferdjallah

Tayeb Zgaoula

Raf.M
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aNNaBa :

A quelques jours de l’Aid El Adha le décor est planté

aNNaBa / ImmoBILIer

La location de 
l’immobilier estival à 
Annaba et El Kala à 
des prix exorbitants

gueLma / CoroNa vIruS

La vaccination contre la covid-19 
se poursuit à Guelma

aÏN tÉmouCHeNt :

16 réservoirs pour renforcer 
les capacités de stockage d’eau

La fête du sacrifice 
demeure une 
occasion propice aux 

commerçants  occasionnels  
qui poussent comme des « 
champignons ». A commencer 
par la mise en vente de toute une 
panoplie d’objets hétéroclites 
nécessaires au rituel dont 
l’incontournable barbecue, 
du premier jour de la fête de 
l’Aïd El-Adha, coutellerie, 
gril et autres ustensiles, mais 
également les bottes de foin 
et sacs de charbon vendus à 

l’occasion.  À quelques jours 
de la fête de l’Aïd El Adha , 
les rues sont déjà investies 
par des jeunes et des moins 
jeunes spécialisés dans la 
vente des accessoires de l’Aid 
El Adha qui proposent, divers 
outillages et accessoires de 
boucherie destinés au sacrifice 
du mouton. Les vendeurs 
proposent, toutes sortes de 
produits, en rapport avec le 
rituel du sacrifice de l’Aïd 
El-Adha. Si certains ont jeté 
leur dévolu sur la vente de 
charbon, d’autres proposent 

tout l’attirail de boucherie 
avec la gamme complète de 

coutellerie et des accessoires 
indispensables au sacrifice, 

des  couteaux, des barbecues 
traditionnels (brasero), 
cordes, crochets de boucherie 
pour accrocher le mouton, 
et petite pompe à vélo. Un 
autre petit boulot réapparaît 
juste le temps de l’Aïd, celui 
d’affûteur-rémouleur, installés 
devant leurs machines 
fonctionnant à l’électricité 
ou au gasoil, équipées d’une 
meule, les jeunes aiguisent les 
haches, les couteaux, et autres 
instruments indispensables au 
sacrifice et à la découpe du 
mouton.

Les prix de location 
de villas ou 
d’appartements sur la 

corniche d’Annaba, à Seraidi 
et Chétaibi  ainsi qu’à El 
Kala  connaissent une courbe 
ascendante. S’il est vrai que 
l’occasion fait le larron, il 
n’en reste pas moins que 
les agences immobilières 
semblent profiter de la 
circonstance pour opérer des 
hausses de prix substantielles. 
Ainsi, un agent immobilier 
nous propose la location 
d’un studio d’une seule 
pièce, meublé, au prix de 
cinq (5) millions de centimes 
pour 1 mois  cependant la 
nuit est à 7000 DA ou 6500 
DA  et le hic vous n’avez 
pas le droit de louer moins 
de 3 jours. Pour la location 

de chalets, les prix sont 
autrement plus exorbitants!, 
il faut généralement passer 
par plusieurs intermédiaires 
qui se frottent les mains en 
voyant des estivants venus 
à  Annaba rien que pour 
dépenser de l’argent. On 
trouve sur facebook des 
petites annonces, vantant 
les mérites du front de mer. 
Pour les vrais clients, ces 
prix de location font tourner 
la tête. A vrai dire, il serait 
judicieux d‘améliorer les 
conditions d’accueil pour 
attirer davantage les estivants 
surtout que les frontières 
sont fermées et que les 
algériens ont opté pour le 
tourisme domestique, mais 
les conditions en cours ne 
feront que dissuader certains 
candidats.

Dans le cadre de 
la lutte contre la 
propagation de la 

maladie infectieuse Covid-19, 
l’opération de vaccination 
des citoyens continue sans 
cesse à Guelma. Jusqu’à 
maintenant et dans un 
communiqué rendu public, 
les services de l’établissement 
public hospitalier de santé 
et de proximité de la wilaya 
de Guelma ont indiqué que 
la vaccination se déroule 
régulièrement et dans de 
bonnes conditions. En effet, dès 

le début de cette campagne de 
vaccination jusqu’à nos jours, 
environ 8.500 citoyens ont  
été concernés par la première 
dose, tandis que  200 autres 
personnes ont eu leur vaccin 
complet, c’est-à-dire avec 
les deux doses, la première 

injection ainsi  que son rappel 
après une période donnée.
Signalons qu’une journée de 
vaccination a été consacrée à 
tous les agents de la protection 
civile.
Les responsables du secteur 
sanitaire ont indiqué que 
le vaccin reste accessible 
aux niveaux des unités de 
vaccination, ceux et celles 
désirant se faire vacciner, 
doivent se présenter sur les 
lieux pour enregistrer leur 
coordonnées et fixer un 
rendez-vous pour une date de 
vaccination.

Le secteur des ressources 
en eau de la wilaya d’Aïn 
Témouchent s’attelle à 

réaliser un programme sectoriel 
de développement visant à la 
réalisation de 16 réservoirs à 
travers les communes. Ces projets 
devront contribuer à accroitre les 
capacités de stockage d’eau et à 
sécuriser l’alimentation régulière 
des populations, a-t-on appris du 
directeur de wilaya du secteur.
Ces infrastructures en cours de 
concrétisation assureront une 
capacité de stockage globale 
de 9.900 m3, ce qui constituera 
un apport non négligeable 
pour sécuriser les besoins de 
la population en eau potable, 
notamment dans les zones 
d’ombre où seront implantés la 
plupart de ces projets, a souligné 
le responsable local du secteur, 
Mohamed Hamadouche.
Cette opération, inscrite au titre 
du programme sectoriel des 

ressources en eau et pour laquelle 
une enveloppe financière de 449 
millions DA a été allouée, prendra 
en charge la réalisation de 16 
réservoirs d’eau d’une capacité 
de stockage comprise entre 150 
et 1.000 m3, a-t-on ajouté.
Parmi ces projets, deux réservoirs 
ont été récemment réceptionnés 
dans les villages d’Aïn Basal et 
de Béni Ghannam relevant de la 
commune de l’Emir Abdelkader 
, où ils sont entrés en service 
avec une capacité de stockage 
d’environ 500 m3 chacun. Les 
travaux de réalisation ont été 
achevés pour 4 autres réservoirs. 
Situés dans les communes d’Ogb 
Ellil et Oulhaça. Ils seront mis 

en service cet été. Les projets 
restants seront réceptionnés avant 
la fin de l’année en cours, a assuré 
le même responsable.
Par ailleurs, le même secteur 
lancera prochainement 
l’opération d’aménagement et de 
réhabilitation de plusieurs puits 
dans plusieurs communes de la 
wilaya pour subvenir aux besoins 
de la population en eau potable. 
Des démarches sont actuellement 
en cours pour recenser ces puits, 
étudier leur débit, s’assurer du 
taux de potabilité de leur eau, 
selon la même source.
La wilaya de Aïn Témouchent 
bénéficie quotidiennement d’une 
quantité de 100.000 m3 assurés 
par la station de dessalement de 
l’eau de mer de Chatie El Hilal 
(commune de Sidi Benadda) en 
plus de autres 5.000 m3 d’eau 
provenant de forages souterrains 
pour couvrir les besoins de sa 
population, rappelle-t-on.

Imen.Boulmaiz
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Douakha.Z



aLger v aCCIN aNtI-CovID 19: 

 une campagne vaccinale vendredi à travers 
13 mosquées d’Alger

Extinction des incendies dans les forêts de 
Khenchela: six blessés

oraN:

1er projet de plantation de maïs par l’utilisation du 
système d’irrigation intelligente

Une campagne 
vaccinale contre la 
Covid-19 est prévue, 

après la prière du vendredi à 
Alger, à travers 13 mosquées 
réparties sur 10 communes de 
la wilaya, a annoncé, jeudi, 
le ministère des Affaires 
religieuses et des Wakfs dans 
un communiqué, selon aps.
Dans le cadre de la campagne 
nationale de vaccination 
contre le coronavirus et 
en coordination entre la 
direction de wilaya du 
secteur et la direction de 
la santé et de la réforme 
hospitalière d’Alger, une 

campagne de vaccination 
contre la Covid-19 sera 
organisée après la prière du 
vendredi (demain), au niveau 
de 13 mosquées relevant de 
10 communes de la capitale, 
précise la même source.
Il s’agit de quatre mosquées 
situées dans le périmètre de la 
Place des Martyrs (commune 
de la Casbah), entre autres 
Ketchaoua et Djamaâ 
El Kabir, ainsi que des 
mosquées réparties sur les 
communes de Dar El Beida, 
Hraoua, Ouled Chebel, Ain 
Benian, Cheraga, Zeralda, 
Dely Ibrahim, Hammamet et 

Ouled Fayet. 
Le ministère invite les 
citoyens à se rendre aux 
mosquées concernées pour 

se faire vacciner, tout en 
respectant les mesures 
préventives contre la 
propagation de ce virus.

Six (6) personnes ont été 
blessées à divers degrés 
lors des opérations 

d’extinction des feux de 
forêts dans les communes 
de Tamza et Chélia dans 
la wilaya de Khenchela, a 
indiqué jeudi un communiqué 
de la Direction locale de la 
Protection civile, selon aps.
Selon le document, les agents 
de la Protection civile sont 
intervenus pour prodiguer 
les premiers secours et 
l’évacuation de trois (3) 
membres de la Protection 
civile qui étaient sur le front 
des feux, dont deux présentent 
des fractures à la jambe, 

alors que le troisième souffre 
de détresse respiratoire et 
d’évanouissement dus à la 
fumée.

Dans le même contexte, trois 
citoyens parmi les volontaires 
participant aux opérations 
d’extinction des feux ont été 

également secourus, dont 
deux souffrent de fractures, 
tandis que le troisième 
présente des blessures dans 
diverses parties du corps 
après avoir fait une chute 
de hauteur, a-t-on encore 
détaillé.
Le communiqué de la 
Direction locale de la 
Protection civile souligne, 
en outre, que les blessés ont 
été transférés au service des 
urgences de l’établissement 
public hospitalier (EPH) 
Houari Boumediene de 
Bouhmama pour recevoir les 
soins nécessaires.

Deux étudiants 
universitaires de 
l’équipe spécialisée dans 

l’agriculture intelligente Smart 
Agriculture (SMAG) d’Oran ont 
lancé la réalisation du premier 
projet de plantation du maïs par 
l’utilisation de la technique du 
système d’irrigation intelligente, 
a-t-on appris jeudi des initiateurs, 
selon aps.
La concrétisation de cette 
expérience, avec la collaboration 
de l’université des sciences et 
de la technologie “Mohamed 
Boudiaf” d’Oran, a été entamée 
par les étudiants Bouafia 
Noureddine et Hadjiat Adel avec 
la plantation de 88 plants de 

maïs au niveau d’une parcelle 
d’une superficie de 50 m2 au 
niveau de l’université, a indiqué 
le coordinateur de cette équipe, 

qui a développé le système 
d’irrigation intelligent algérien.
Ce système permet de contrôler 
l’état de la plante et le climat 

extérieur pour les comparer 
avec les données disponibles 
pour que le système d’irrigation 
prenne la décision d’irriguer les 
plants, tout en déterminant la 
durée et l’heure propices aux 
besoins de la plante. “Ce projet 
vise l’amélioration du produit, 
l’augmentation du rendement 
ainsi que l’économie de l’eau”, 
a indiqué Bouafia Noureddine, 
signalant que “le système 
d’irrigation intelligent peut 
être utilisé dans les différentes 
récoltes agricoles”.
Cette expérience a été réalisée 
avec le soutien de l’établissement 
universitaire oranais qui a 
fourni aux deux étudiants la 

parcelle adéquate pour ce type 
de culture, ainsi qu’un bassin 
d’eau et les moyens matériels 
nécessaires dont une pompe, 
des équipements électriques et 
autres outils de travail, indique 
la même source.
Cette initiative s’inscrit dans le 
cadre du projet de fin d’études 
des deux étudiants en Master 2 
dans la spécialité “Automatisme 
et informatique industrielle”.
Le projet d’agriculture 
intelligente, initié par une équipe 
de jeunes universitaires d’Oran, a 
obtenu le label “projet innovant” 
par les instances spécialisées, 
rappelle-t-on.
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ouargLa: 
plus de 60 
millions DA 

pour renforcer 
le réseau 

d’électricité

Une enveloppe de 
61 millions DA a 
été consacrée par 

la société algérienne de 
distribution de l’électricité 
et de gaz (SADEG) pour 
le renforcement du réseau 
électrique à Ouargla, a-t-on 
appris jeudi des responsables 
locaux de l’entreprise, selon 
aps.
L’opération a porté sur le 
transfert de raccordement de 
trois départs électriques de 
la commune de Rouissat à 
un nouveau transformateur 
électrique réalisé dans la 
commune d’Ain El-Beida 
(daïra de Sidi-Khouiled), a-t-
on indiqué.
Ce projet, dont les travaux 
réalisés entre les mois de 
mars et fin de juin derniers, 
tend à atténuer la charge 
sur l’ancien transformateur 
électrique, améliorer le réseau 
de distribution électrique 
dans les communes de Sidi-
Khouiled, Ain El-Beida et 
Hassi-Benabdallah, a précisé 
la source.
L’opération permettra 
également de remédier aux 
fréquentes perturbations du 
courant électrique qu’ont 
connues les deux régions de 
Rouissat et Sidi-Khouiled, 
notamment durant en 
périodes d’intempéries et de 
tempêtes de sable.
Cette nouvelle réalisation 
vient répondre aussi aux 
nouveaux besoins en 
électricité, notamment des 
périmètres et exploitations 
agricoles dans la région de 
Sidi-Khouiled permettant 
aux agriculteurs d’entamer 
et de mener à bien leurs 



Vingt-huit personnes ont participé à l’assassinat 
du président haïtien

Covid-19 dans le monde
Du Portugal au Canada, les mesures de restrictions 

visent les touristes

Le commando ayant 
assassiné le président 
Jovenel Moïse dans 

la nuit du 6 au 7 juillet était 
composé de 26 Colombiens, 
dont six auraient appartenu 
à l’armée, et de deux 
Américains d’origine 
haïtienne, selon le monde fr.
La traque des assassins du 
président Jovenel Moïse 
se poursuivait, jeudi 8 
juillet, à Port-au-Prince. 
Le commando armé 
responsable de l’assassinat 
du président haïtien Jovenel 
Moïse, tué mercredi, était 
composé de 26 Colombiens 
et de deux Américains 
originaires d’Haïti, a 
déclaré dans la soirée le 
chef de la police du pays. « 
Il s’agissait d’un commando 
de 28 assaillants, dont 26 
Colombiens qui ont mené 
l’opération pour assassiner 
le président », a indiqué Léon 
Charles, directeur général 
de la police haïtienne, 
lors d’une conférence de 
presse, précisant que les 
deux Américains et 15 
Colombiens avaient été 
arrêtés, trois Colombiens 
tués et huit autres étaient 
toujours en fuite.

Selon le ministre de la 
défense colombien, au moins 
six mercenaires semblent 
être d’anciens militaires 
colombiens. « L’information 
initiale indique qu’il 
s’agit de ressortissants 
colombiens, d’anciens 
membres de l’armée. 
Nous avons donné des 
instructions (...) à la police 
et à l’armée pour qu’elles 
coopèrent immédiatement 
au développement de cette 
enquête pour clarifier ces 
faits », a déclaré le ministre 
Diego Molano dans une 
vidéo envoyée aux médias.
S’exprimant lors d’un point 
de presse télévisé un peu 
plus tôt, le chef de la police 
haïtienne avait appelé la 
population à coopérer 

avec les autorités et à ne 
pas provoquer de troubles, 
alors que des centaines de 
personnes s’étaient massées 
devant le siège de la police, 
où étaient détenus les 
suspects, pour demander que 
ces derniers soient « brûlés 
». Un véhicule considéré 
comme appartenant aux 
assassins du chef de l’Etat 
a été incendié, selon des 
images diffusées par la 
presse locale.
Deux premiers ministres
L’assassinat de Jovenel 
Moïse déstabilise encore 
davantage le pays le plus 
pauvre des Amériques et, 
aux questions sur la traque 
des auteurs de l’attaque, 
viennent s’ajouter celles 
sur l’avenir du pays, 

à commencer par sa 
gouvernance.
Deux hommes prétendent 
actuellement diriger la 
nation de 11 millions 
d’habitants, dont plus de la 
moitié a moins de 20 ans. 
L’un des derniers gestes 
politiques de M. Moïse 
avait en effet été de nommer 
lundi un nouveau premier 
ministre, Ariel Henry. Celui-
ci n’avait pas encore pris ses 
fonctions. Mais, quelques 
heures après son assassinat, 
c’est le premier ministre 
par intérim, Claude Joseph, 
qui a décrété l’état de siège, 
octroyant des pouvoirs 
renforcés à l’exécutif. La 
mesure est censée durer 
quinze jours.
S’exprimant à l’issue d’une 
réunion d’urgence à huis 
clos du Conseil de sécurité, 
demandée par les Etats-
Unis et le Mexique et qui 
aura duré à peine une heure, 
Helen La Lime a estimé 
que M. Joseph, représentait 
l’autorité responsable en 
Haïti tant que le nouveau 
premier ministre, Ariel 
Henry n’aurait pas prêté 
serment. Elle a évoqué 
l’article 149 de la 

Constitution haïtienne à ce 
sujet. Ariel Henry conteste 
le pouvoir revendiqué par 
Claude Joseph.
« S’il y a effectivement 
un changement dans cette 
procédure, il devrait être 
le résultat d’un accord 
politique entre les parties 
concernées », a estimé Helen 
La Lime, en ajoutant que 
Claude Joseph avait déclaré 
être « ouvert au dialogue ».
Elle a enfin fait savoir 
qu’au cours d’une entrevue 
mercredi avec ce dernier, 
Claude Joseph lui avait 
assuré ne pas remettre 
en question le calendrier 
électoral, avec un premier 
tour du scrutin présidentiel 
le 26 septembre et un second 
tour en novembre.
« Quand le premier ministre 
nous a rencontrés hier, il a 
dit qu’il tentait de maintenir 
ce calendrier », a précisé 
l’émissaire de l’ONU. « 
Il revient maintenant au 
gouvernement de Haïti et au 
peuple de travailler afin que 
ces élections puissent avoir 
lieu et que la population 
haïtienne soit en mesure de 
choisir ses dirigeants », a-t-
elle fait valoir.

Pour séjourner dans les 
hôtels au Portugal, 
il faudra désormais 

montrer une preuve de 
vaccination ou de test 
négatif. Le Canada ne 
rouvrira pas ses frontières 
aux touristes non vaccinés 
avant « un bon moment », 
selon le monde fr.
Alors que de nombreux pays 
font face à une nouvelle 
vague de contaminations en 
raison de la propagation du 
variant Delta, la pandémie a 
déjà fait au moins 4 millions 
de morts dans le monde 
depuis fin décembre 2019.
• Situation « catastrophique 
» en Tunisie
Une équipe médicale 
s’occupe d’un patient 
atteint du Covid-19 à La 
situation sanitaire est « 

catastrophique » en Tunisie, 
qui enregistre ces dernières 
semaines un nombre record 
de contaminations au 
Covid-19, a annoncé, jeudi, 
la porte-parole du ministère 
de la santé, évoquant l’« 
effondrement » du système 
sanitaire.
Selon Mme Ben Alya, il 
est désormais difficile de 
trouver un lit disponible 
ou d’avoir la quantité 
nécessaire d’oxygène dans 
les hôpitaux du pays. « Si 
nous n’unissons pas nos 
efforts, la catastrophe va 
empirer », a-t-elle mis en 
garde.
Les hôpitaux tunisiens 
connaissent depuis deux 
semaines un important 
afflux de patients durant 
cette vague de propagation 

du Covid-19, qui atteint 
des niveaux inédits. Mardi, 
le pays a enregistré 9 823 
cas dont 134 décès en une 
journée, des chiffres jamais 
atteints depuis mars 2020. 
Au total, la Tunisie a connu 
464 914 cas dont 15 735 
décès, pour environ 12 
millions d’habitants.
• Test négatif ou vaccination 
obligatoire pour séjourner 
au Portugal
Sur fond de difficultés 
à enrayer une nouvelle 
flambée de l’épidémie de 
coronavirus, le Portugal 
a mis en place, jeudi, des 
restrictions sanitaires plus 
strictes pour les touristes, 
demandant aux vacanciers 
– qu’ils soient portugais 
ou étrangers – de présenter 
un test négatif, une preuve 

de vaccination contre le 
Covid-19 ou une preuve 
de guérison pour pouvoir 
séjourner dans les hôtels.
Le nombre quotidien 
de nouvelles infections 
au Portugal a continué 
de croître ces dernières 
semaines, atteignant des 
niveaux recensés pour la 
dernière fois en février, 
période lors de laquelle le 
pays faisait face à la pire 
flambée épidémique au 
monde et avait imposé un 
confinement strict. Près 
de 90 % des nouvelles 
contaminations sont dues au 
variant Delta, apparu pour 
la première fois en Inde, 
et considéré comme plus 
contagieux que la souche 
originelle du coronavirus.
Un test négatif, une 

preuve de vaccination ou 
de guérison seront aussi 
demandés le week-end à 
l’entrée des restaurants, pour 
le service en salle, dans 60 
municipalités à haut risque 
dont la capitale Lisbonne, et 
Porto.
« Pendant longtemps, la 
seule mesure que nous avions 
à disposition était de limiter 
l’activité économique. Avec 
le certificat numérique, 
et la disponibilité plus 
fréquente des tests, nous 
avons d’autres moyens 
de garantir la sécurité », 
a dit la secrétaire d’Etat 
Mariana Vieira da Silva. 
Les nouvelles dispositions, 
qui entrent en vigueur 
samedi, concernent aussi les 
autres types d’hébergements 
provisoires comme Airbnb.
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JaPoN :

Les Jeux olympiques de Tokyo, à huis clos et sous état d’urgence

Vaste panne des numéros d’urgence dans une grande 
partie de la Suisse

La Banque centrale européenne prête à laisser
 l’inflation dépasser 2 %

Face à l’augmentation 
du nombre de cas de 
Covid-19 dans le pays, 

le gouvernement a décidé 
de remettre en place l’état 
d’urgence et de fermer la grande 
majorité des épreuves au public. 
Des décisions qui irritent.
La flamme olympique est 
arrivée à Tokyo, vendredi 9 
juillet, presque en catimini dans 
le nouveau stade olympique, 
totalement vide. Elle a été remise 
symboliquement à Yuriko Koike, 
gouverneure de la capitale. Sous 
état d’urgence et à huis clos, les 
Jeux olympiques (JO) de Tokyo, 
qui doivent débuter vendredi 23 
juillet, seront une première dans 
l’histoire, par la quasi-absence 
de spectateurs pendant ces JO.
A Tokyo et dans trois 
départements (Chiba, Kanagawa 
et Saitama), qui forment 
une couronne autour de la 
capitale et comptent 34 des 
42 sites olympiques du pays, 

les spectateurs ne seront en 
effet pas admis. Mais certaines 
épreuves sportives devraient se 
dérouler avec un public réduit de 
moitié, dans les départements de 
Fukushima, Miyagi et Shizuoka.
L’augmentation du nombre des 
cas de contamination (près de 
900 dénombrés à Tokyo, le 8 
juillet) – dont 30 % sont dus au 
virus Delta, plus transmissible 
–, a conduit le gouvernement 
à réinstaurer l’état d’urgence, 
jeudi 7 juillet, pour faire 
face à une quatrième vague 
épidémique. Des mesures 
qui étaient attendues depuis 
quelques jours. L’état d’urgence, 
levé le 20 juin, sera rétabli le 
12 juillet etmaintenu à Tokyo 
jusqu’au 22 août. Il sera donc en 
vigueur tout au long des Jeux.
« Ça rime à quoi ? »
La fermeture des sites des 
épreuves au public a été décidée 
en accord avec le président du 
Comité international olympique 

(CIO), Thomas Bach, arrivé dans 
la capitale nippone quelques 
heures avant l’annonce de la 
décision et qui doit observer 
une quarantaine de trois jours. 
« Nous souhaitons que soient 
prises toutes les mesures qui 
permettent d’avoir des Jeux 
olympiques et paralympiques en 
toute sécurité, pour les Japonais 
et les participants », a-t-il 
déclaré à la suite d’une réunion 
en ligne avec le premier ministre 
et les responsables japonais 
des JO. C’est un « crève-
cœur », a réagi Mme Yuriko 
Koike, gouverneure de Tokyo, 
en invitant ses concitoyens à 
suivre les épreuves de chez eux. 
Les billets déjà achetés seront 
remboursés. « Des Jeux sans 
spectateurs, ça rime à quoi ? Il 
fallait les annuler, simplement ! 
», s’emporte un passant exhibant 
son billet, interrogé par la chaîne 
de télévision nationale NHK.
Ces décisions portent un nouveau 

coup à des Jeux maintenus coûte 
que coûte
Dans les rares sites où ils 
seront admis, le nombre de 
spectateurs ne pourra dépasser 
la moitié de leur capacité 
d’accueil. Les organisateurs 
des JO ont en outre demandé au 
public de s’abstenir d’assister 
aux épreuves de marathon, 

qui auront lieu à Sapporo. La 
cérémonie d’ouverture, tenue 
en présence de l’empereur, 
se déroulera également en 
l’absence de spectateurs. Selon 
le quotidien Asahi Shimbun, 
les organisateurs chercheraient 
aussi à limiter le nombre des 
personnalités officielles invitées 
pour l’événement.

Le problème, d’origine 
inconnue, affecte 
une grande partie du 

pays, notamment des grandes 
villes comme Zurich, Bâle et 
Genève, selon le monde fr.
La Suisse était touchée 
vendredi 9 juillet au matin par 
une vaste panne des numéros 
d’urgence, injoignables depuis 

les lignes fixes dans une grande 
partie du pays depuis la nuit. Le 
problème affecte notamment 
des grandes villes comme 
Zurich, Bâle et Genève.
Les cantons touchés ont 
rapidement diffusé des 
numéros de remplacement 
sur le site Web AlertSwiss, le 
portail de la Confédération 

destiné à gérer les situations 
d’urgence, ou par le biais de 
Twitter.

Origine inconnue
L’origine de la panne n’est 
pas encore connue mais, selon 
l’opérateur Swisscom, le 
problème touche actuellement 
les appels vers les lignes fixes 
et « les appels sont établis 

» mais « interrompus après 
quelques secondes ».
La panne affecte les lignes fixes, 
les numéros commerciaux 
mais aussi d’urgence. Les 
appels sur le réseau mobile ne 
sont en revanche pas touchés, 
précise l’opérateur historique 
de télécoms en Suisse, qui dit 
mettre « tout en œuvre afin de 

rétablir la situation ».
En France, le 2 juin, une 
panne majeure du réseau 
de l’opérateur Orange avait 
perturbé massivement l’accès 
aux numéros d’urgence – le 
15 (SAMU), le 17 (police), le 
18 (pompiers), le 112 (numéro 
européen unique).

La BCE a présenté 
une grande révision 
stratégique, clarifiant son 

objectif de hausse des prix et 
incluant le changement climatique 
dans ses objectifs, selon le monde 
fr.
Christine Lagarde aura réussi 
à prendre par surprise le petit 
monde des banquiers centraux 

en annonçant bien plus tôt que 
prévu les résultats de sa révision 
stratégique, qui étaient attendus 
à l’automne. La présidente de 
la Banque centrale européenne 
(BCE) les a présentés lors d’une 
conférence de presse surprise 
jeudi 8 juillet. Elle annonce un 
dépoussiérage technique mais 
important du fonctionnement de 

l’institution de Francfort, pilier de 
la zone euro.
Principale conclusion : la BCE 
reconnaît explicitement qu’elle 
est prête à laisser l’inflation 
dépasser son objectif de 2 % « 
temporairement » si les prix ont 
précédemment été inférieurs à 
ce niveau. « Les 2 % ne sont 
pas un plafond », souligne Mme 
Lagarde.
Laisser l’économie surchauffer 
légèrement est une bonne chose, 
pour permettre à la reprise de 
s’enraciner, estime la BCE
Le sujet est au cœur du débat 
économique actuel. L’inflation 
en zone euro est actuellement à 
2 % et devrait augmenter dans 
les mois qui viennent. Mais il 
s’agit d’un effet de sortie de 
pandémie, alors que la zone euro 
était brièvement en désinflation 
à l’automne 2020. Dans ce 
contexte, laisser l’économie 
légèrement surchauffer est une 
bonne chose, pour permettre à la 

reprise de s’enraciner, estime la 
BCE. Il s’agit d’éviter les graves 
erreurs commises par l’institution 
au début de la crise de la zone euro 
il y a une décennie, quand les taux 
d’intérêt avaient été augmentés 
alors que la reprise était encore 
très fragile.
Ce nouvel objectif d’inflation 
permet de mettre fin au compromis 
biscornu auquel était arrivée la 
BCE lors de sa dernière révision 
stratégique en 2003, il y a dix-huit 
ans. A l’époque, il avait été défini 
comme « en dessous mais proche 
de 2 % », ce qui représentait une 
victoire pour la très orthodoxe 
Bundesbank allemande qui ne 
voulait surtout pas laisser filer les 
prix.
Depuis, chaque président de la 
BCE a été obligé de se référer 
à cette phrase alambiquée. 
Désormais, le nouvel objectif 
est beaucoup plus simple : 2 %. 
Surtout, il est « symétrique. » En 
clair, être au-dessus ou en dessous 

est « également indésirable », 
explique Mme Lagarde. Il n’y 
a plus de biais systématique 
à rester trop bas. « Ce nouvel 
objectif marque la mort de la 
tradition Bundesbank de la BCE 
», estime Andrew Kenningham, 
économiste au cabinet d’études 
Capital Economics.

« Pas une révolution »
Jusqu’où la BCE sera-t-elle 
prête à aller ? Aux Etats-Unis, 
la Réserve fédérale américaine 
a déjà annoncé un objectif 
de « symétrie »d’inflation à 
l’automne 2020. Aujourd’hui, 
la hausse des prix y atteint 5 % 
mais la Fed refuse toujours de 
durcir sa politique monétaire, 
estimant que le phénomène est 
temporaire. Dans sa conférence 
de presse, Mme Lagarde a tenté 
de se dissocier de cette approche, 
soulignant que sa stratégie était 
différente de celle de la Fed et 
laissant entendre qu’elle serait 
probablement moins tolérante.
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Denis Shapovalov avait enis Shapovalov avait 
une lourde tâche à une lourde tâche à 
accomplir, vendredi, accomplir, vendredi, 

face à Novak Djokovic en face à Novak Djokovic en 
demi-finales du tournoi de demi-finales du tournoi de 
Wimbledon. Une tâche qui Wimbledon. Une tâche qui 
s’est avérée trop lourde pour s’est avérée trop lourde pour 
le Canadien.le Canadien.
L’Ontarien, 12e joueur L’Ontarien, 12e joueur 
mondial, a été logiquement mondial, a été logiquement 
battu par le no 1, mais non sans battu par le no 1, mais non sans 
s’être bien bagarré, comme la s’être bien bagarré, comme la 
marque en témoigne.marque en témoigne.
Shapovalov, courageux, a Shapovalov, courageux, a 
donné du fil à retordre à donné du fil à retordre à 
Djokovic, mais il a perdu en Djokovic, mais il a perdu en 
trois manches de 6-7 (3/7), trois manches de 6-7 (3/7), 
5-7 et 5-7 en 2 h 44 min.5-7 et 5-7 en 2 h 44 min.
La marque finale n’en dit pas La marque finale n’en dit pas 
assez sur la qualité du jeu et assez sur la qualité du jeu et 
sur le match, a dit Djokovic. sur le match, a dit Djokovic. 
Il a servi pour la première Il a servi pour la première 
manche, il a sans doute été manche, il a sans doute été 
le meilleur dans la deuxième. le meilleur dans la deuxième. 
Il a eu ses chances. On le Il a eu ses chances. On le 
verra souvent à l’avenir, verra souvent à l’avenir, 
c’est certain, quel bon joueur, c’est certain, quel bon joueur, 
a-t-il ajouté en parlant de a-t-il ajouté en parlant de 
Shapovalov.Shapovalov.
J’ai dû me battre à fond J’ai dû me battre à fond 
aujourd’hui, mais c’est normal aujourd’hui, mais c’est normal 
à ce stade-ci du tournoi, a-t-il à ce stade-ci du tournoi, a-t-il 
affirmé. Je tente d’utiliser le affirmé. Je tente d’utiliser le 
maximum de mes habiletés à maximum de mes habiletés à 
chaque match. Jamais, je ne chaque match. Jamais, je ne 
lâcherai le moindre pouce de lâcherai le moindre pouce de 
terrain. Ce tournoi et ce court terrain. Ce tournoi et ce court 
central, c’est ce qu’ il y a de central, c’est ce qu’il y a de 

plus grand au monde selon plus grand au monde selon 
moi, et j’ai toujours rêvé de moi, et j’ai toujours rêvé de 
gagner Wimbledon.gagner Wimbledon.
Le Canadien de 22 ans a bien Le Canadien de 22 ans a bien 
commencé la rencontre en commencé la rencontre en 
brisant le service du Serbe au brisant le service du Serbe au 
troisième jeu. Bien aidé par troisième jeu. Bien aidé par 
sa première balle, il a ensuite sa première balle, il a ensuite 
pris l’avance 4-2 sur un jeu pris l’avance 4-2 sur un jeu 
blanc.blanc.
Mais le Serbe est revenu Mais le Serbe est revenu 
dans le match, 5-5, au 10e dans le match, 5-5, au 10e 
jeu en brisant, à sa deuxième jeu en brisant, à sa deuxième 
tentative, le service de tentative, le service de 
Shapovalov. Ce dernier a Shapovalov. Ce dernier a 
montré son caractère en montré son caractère en 
poussant son adversaire au poussant son adversaire au 
bris d’égalité sur un autre jeu bris d’égalité sur un autre jeu 
blanc.blanc.

Mais l’Ontarien a perdu les Mais l’Ontarien a perdu les 
6e et 7e jeux sur son service 6e et 7e jeux sur son service 
pour permettre à Djokovic pour permettre à Djokovic 
de prendre l’avance 5-2 et de de prendre l’avance 5-2 et de 
remporter la manche quelques remporter la manche quelques 
échanges plus tard, en 53 échanges plus tard, en 53 
minutes.minutes.
La deuxième manche a été La deuxième manche a été 
très serrée. Chacun a gagné très serrée. Chacun a gagné 
son service jusqu’au 11e jeu son service jusqu’au 11e jeu 
quand Djokovic a pu briser quand Djokovic a pu briser 
le service du Canadien pour le service du Canadien pour 
prendre l’avance 6-5, en route prendre l’avance 6-5, en route 
vers le gain de la manche 7-5 vers le gain de la manche 7-5 
en 51 minutes.en 51 minutes.
Shapovalov ne s’est pas laissé Shapovalov ne s’est pas laissé 
abattre, et la troisième manche abattre, et la troisième manche 
a été aussi serrée que les deux a été aussi serrée que les deux 
premières.premières.

Le Canadien a sauvé une balle Le Canadien a sauvé une balle 
de bris importante au 7e jeu et de bris importante au 7e jeu et 
a ensuite mené 4-3. Le bris lui a ensuite mené 4-3. Le bris lui 
aurait fait très mal à ce stade-aurait fait très mal à ce stade-
là du match.là du match.
En remportant son service au En remportant son service au 
9e jeu (5-4), Shapovalov était 9e jeu (5-4), Shapovalov était 
à quatre points de la manche, à quatre points de la manche, 
mais le Serbe n’a pas cédé mais le Serbe n’a pas cédé 
un pouce de terrain et sur un un pouce de terrain et sur un 
jeu blanc, a ramené les deux jeu blanc, a ramené les deux 
hommes à 5-5.hommes à 5-5.
Djokovic a continué sur sa Djokovic a continué sur sa 
lancée et a brisé le service, et lancée et a brisé le service, et 
le moral, du Canadien pour le moral, du Canadien pour 
prendre les commandes 6-5. prendre les commandes 6-5. 
Il a ensuite assuré sa place Il a ensuite assuré sa place 
en finale en remportant la en finale en remportant la 
troisième manche 7-5, et le troisième manche 7-5, et le 

match, sur un jeu blanc.match, sur un jeu blanc.
Denis Shapovalov n’a gagné Denis Shapovalov n’a gagné 
qu’un seul des 11 points qu’un seul des 11 points 
de bris qu’ il a obtenus, et a de bris qu’il a obtenus, et a 
commis 36 fautes directes commis 36 fautes directes 
dans la rencontre contre 15 dans la rencontre contre 15 
pour le Serbe.pour le Serbe.
Pour sa place de demi-Pour sa place de demi-
finaliste, l’Ontarien recevra finaliste, l’Ontarien recevra 
un montant de 656 339 dollars un montant de 656 339 dollars 
américains, soit 823 000 américains, soit 823 000 
dollars canadiens.dollars canadiens.
C’était la première fois que les C’était la première fois que les 
deux hommes s’affrontaient deux hommes s’affrontaient 
sur gazon, mais la septième sur gazon, mais la septième 
fois au total. Le Serbe a une fois au total. Le Serbe a une 
fiche parfaite de 7-0.fiche parfaite de 7-0.
Djokovic affrontera en finale Djokovic affrontera en finale 
l’ Italien Matteo Berrettini, l’Italien Matteo Berrettini, 
9e à l’ATP, qui a éliminé 9e à l’ATP, qui a éliminé 
dans l’autre demi-finale le dans l’autre demi-finale le 
Polonais Hubert Hurkacz, 18e Polonais Hubert Hurkacz, 18e 
au classement.au classement.
Ce sera une septième finale Ce sera une septième finale 
à Wimbledon pour le Serbe, à Wimbledon pour le Serbe, 
ce qui le place au 2e rang à ce qui le place au 2e rang à 
égalité avec Boris Becker, égalité avec Boris Becker, 
Arthur Gore et Pete Sampras. Arthur Gore et Pete Sampras. 
Roger Federer a disputé 12 Roger Federer a disputé 12 
finales à Wimbledon, en a finales à Wimbledon, en a 
remporté 8.remporté 8.
Novak Djokovic veut Novak Djokovic veut 
remporter un sixième titre à remporter un sixième titre à 
Wimbledon et un 20e titre Wimbledon et un 20e titre 
en grand chelem pour égaler en grand chelem pour égaler 
le record codétenu par Roger le record codétenu par Roger 
Federer et Rafael Nadal.Federer et Rafael Nadal.

teNNIS :
Novak Djokovic trop fort pour Denis 

Shapovalov à Wimbledon

Hôpitaux saturés à ôpitaux saturés à 
l’est et au sud du l’est et au sud du 
continent, enquête continent, enquête 

aux Seychelles sur le regain aux Seychelles sur le regain 
épidémique et aide de la épidémique et aide de la 
Banque mondiale à l’achat de Banque mondiale à l’achat de 
vaccins. vaccins. 

La troisième vague fait La troisième vague fait 
craquer des systèmes de craquer des systèmes de 

santésanté
En Ouganda, en Zambie, en En Ouganda, en Zambie, en 
République démocratique République démocratique 
du Congo (RDC), les du Congo (RDC), les 
alertes se multiplient sur la alertes se multiplient sur la 
saturation des hôpitaux alors saturation des hôpitaux alors 
que la troisième vague de que la troisième vague de 
l’épidémie qui touche vingt l’épidémie qui touche vingt 
pays du continent se révèle pays du continent se révèle 
plus forte que les précédentes. plus forte que les précédentes. 
Dans ces trois pays, où le Dans ces trois pays, où le 
variant Delta apparu en Inde variant Delta apparu en Inde 
a été détecté, la situation a été détecté, la situation 
sanitaire s’est brutalement sanitaire s’est brutalement 
détériorée en quelques détériorée en quelques 
semaines. En RDC, 77 % des semaines. En RDC, 77 % des 
nouveaux cas diagnostiqués nouveaux cas diagnostiqués 
sont liés au variant Delta sont liés au variant Delta 
et 97 % en Ouganda, selon et 97 % en Ouganda, selon 
l’Organisation mondiale de la l’Organisation mondiale de la 
santé (OMS). Ce variant est santé (OMS). Ce variant est 
présent dans treize pays.présent dans treize pays.
Au total, 160 000 nouveaux Au total, 160 000 nouveaux 
cas ont été déclarés sur le cas ont été déclarés sur le 
continent au cours de la continent au cours de la 
semaine écoulée, soit une semaine écoulée, soit une 
hausse de 30 %. L’Afrique hausse de 30 %. L’Afrique 
du Sud, où la résurgence de du Sud, où la résurgence de 
l’épidémie coïncide avec l’épidémie coïncide avec 
l’arrivée de l’hiver austral, en l’arrivée de l’hiver austral, en 
a enregistré près de la moitié.a enregistré près de la moitié.
En l’absence toujours criante En l’absence toujours criante 
de vaccins, les autorités de vaccins, les autorités 
sanitaires régionales sanitaires régionales 
enjoignent les gouvernements enjoignent les gouvernements 
d’ interdire les rassemblements d’interdire les rassemblements 
de toute nature afin de freiner de toute nature afin de freiner 
la propagation du virus.la propagation du virus.

79,52 %79,52 %
Ce chiffre très précis, Ce chiffre très précis, 
communiqué par le Centre communiqué par le Centre 
africain de contrôle et de africain de contrôle et de 
prévention des maladies prévention des maladies 
(CDC Afrique) correspond (CDC Afrique) correspond 
à la proportion des vaccins à la proportion des vaccins 
administrés en Afrique sur administrés en Afrique sur 
les 61,4 millions de doses. les 61,4 millions de doses. 
Il permet, selon le directeur Il permet, selon le directeur 
de l’ institution, John de l’institution, John 
Nkengasong, de relativiser le Nkengasong, de relativiser le 
discours sur la réticence des discours sur la réticence des 
populations à la vaccination populations à la vaccination 
contre le coronavirus. « contre le coronavirus. « 
Quand les vaccins sont Quand les vaccins sont 
disponibles, nous les utilisons disponibles, nous les utilisons 
», a-t-il souligné en déplorant », a-t-il souligné en déplorant 
que seulement 1,1 % de la que seulement 1,1 % de la 
population africaine soit à ce population africaine soit à ce 
jour immunisée.jour immunisée.

Parmi les 54 pays du Parmi les 54 pays du 
continent, seuls le Burundi, continent, seuls le Burundi, 
la Tanzanie, l’Erythrée et la la Tanzanie, l’Erythrée et la 
République arabe sahraouie République arabe sahraouie 
démocratique (reconnue par démocratique (reconnue par 
l’Union africaine) n’ont pas l’Union africaine) n’ont pas 
encore débuté de campagne encore débuté de campagne 
de vaccination.de vaccination.

L’ASTRAZENECA « L’ASTRAZENECA « 
INDIEN » DISTRIBUÉ INDIEN » DISTRIBUÉ 

EN AFRIQUE N’EST PAS EN AFRIQUE N’EST PAS 
HOMOLOGUÉ PAR LES HOMOLOGUÉ PAR LES 

EUROPÉENSEUROPÉENS
Les Malgaches ont été parmi Les Malgaches ont été parmi 
les premiers à découvrir que le les premiers à découvrir que le 
vaccin Covishield, la version vaccin Covishield, la version 
d’AstraZeneca fabriquée d’AstraZeneca fabriquée 
par le Serum Institute of par le Serum Institute of 
India, n’est pas homologuée India, n’est pas homologuée 
par l’Agence européenne par l’Agence européenne 
du médicament (AEM). du médicament (AEM). 
Or ce vaccin, distribué via Or ce vaccin, distribué via 
l’ initiative internationale l’initiative internationale 
Covax, est le plus répandu Covax, est le plus répandu 
en Afrique. Cette situation en Afrique. Cette situation 
introduit une discrimination introduit une discrimination 
à l’entrée sur le sol européen à l’entrée sur le sol européen 
pour les voyageurs africains.pour les voyageurs africains.
A Antananarivo, le A Antananarivo, le 
représentant européen représentant européen 
a été interpellé, mais a été interpellé, mais 
l’ incompréhension l’incompréhension 
a rapidement gagné a rapidement gagné 
d’autres pays. L’Union d’autres pays. L’Union 
européenne s’est justifiée européenne s’est justifiée 
en expliquant que l’agence en expliquant que l’agence 
avait uniquement approuvé avait uniquement approuvé 
le vaccin d’AstraZeneca le vaccin d’AstraZeneca 

fabriqué au Royaume-Uni ou fabriqué au Royaume-Uni ou 
dans d’autres pays d’Europe dans d’autres pays d’Europe 
sous le nom Vaxzevria. Il sous le nom Vaxzevria. Il 
fait partie des quatre vaccins fait partie des quatre vaccins 
validés par l’autorité de validés par l’autorité de 
régulation permettant un régulation permettant un 
accès sans restriction au accès sans restriction au 
territoire européen.territoire européen.
L’UE a également rappelé L’UE a également rappelé 
que cette décision ne mettait que cette décision ne mettait 
pas en cause la fiabilité de pas en cause la fiabilité de 
Covishield qui a été validé Covishield qui a été validé 
par l’Organisation mondiale par l’Organisation mondiale 
de la santé (OMS). Quoi de la santé (OMS). Quoi 
qu’ il en soit, l’ imbroglio ne qu’il en soit, l’imbroglio ne 
peut que renforcer la défiance peut que renforcer la défiance 
des populations à l’égard des populations à l’égard 
d’AstraZeneca. Jeudi, la d’AstraZeneca. Jeudi, la 
directrice du bureau africain directrice du bureau africain 
de l’OMS, Matshidiso Moeti, de l’OMS, Matshidiso Moeti, 
a appelé les organismes de a appelé les organismes de 
réglementation nationaux réglementation nationaux 
comme régionaux à comme régionaux à 
reconnaître tous les vaccins reconnaître tous les vaccins 
évalués et approuvés pour évalués et approuvés pour 
une utilisation d’urgence par une utilisation d’urgence par 
l’OMS : « Les populations l’OMS : « Les populations 
africaines ne doivent africaines ne doivent 
pas subir davantage de pas subir davantage de 
restrictions parce qu’elles ne restrictions parce qu’elles ne 
sont pas en mesure d’accéder sont pas en mesure d’accéder 
à des vaccins qui ne sont à des vaccins qui ne sont 
disponibles qu’ailleurs ».disponibles qu’ailleurs ».

ENQUÊTE AUX ENQUÊTE AUX 
SEYCHELLES SUR LE SEYCHELLES SUR LE 
REGAIN ÉPIDÉMIQUEREGAIN ÉPIDÉMIQUE

Le CDC Afrique a dépêché Le CDC Afrique a dépêché 
une équipe d’experts aux une équipe d’experts aux 

Seychelles afin d’enquêter sur Seychelles afin d’enquêter sur 
les raisons de la résurgence de les raisons de la résurgence de 
l’épidémie. L’archipel a été l’épidémie. L’archipel a été 
le premier pays du continent le premier pays du continent 
à lancer sa campagne de à lancer sa campagne de 
vaccination début janvier avec vaccination début janvier avec 
le vaccin chinois Sinopharm. le vaccin chinois Sinopharm. 
Il a également reçu des doses Il a également reçu des doses 
d’AstraZeneca. Près de 70 d’AstraZeneca. Près de 70 
% de sa population a été % de sa population a été 
totalement vaccinée, ce qui totalement vaccinée, ce qui 
avait permis une réouverture avait permis une réouverture 
des frontières fin mars des frontières fin mars 
afin de relancer l’activité afin de relancer l’activité 
touristique dont le pays est touristique dont le pays est 
très dépendant.très dépendant.
La reprise de l’épidémie La reprise de l’épidémie 
a contraint à faire a contraint à faire 
machine arrière. Selon les machine arrière. Selon les 
informations fournies par informations fournies par 
le ministère de la santé, le ministère de la santé, 
jeudi 24 juin, les tests font jeudi 24 juin, les tests font 
apparaître la prédominance apparaître la prédominance 
du variant Beta (sud-africain) du variant Beta (sud-africain) 
dans les nouveaux cas de dans les nouveaux cas de 
contamination. Les variants contamination. Les variants 
Alpha (anglais) et Delta Alpha (anglais) et Delta 
(indien) sont aussi présents (indien) sont aussi présents 
sur l’ île. Les autorités ont sur l’île. Les autorités ont 
par ailleurs indiqué que deux par ailleurs indiqué que deux 
personnes qui avaient été personnes qui avaient été 
vaccinées avec AstraZeneca vaccinées avec AstraZeneca 
sont décédées.sont décédées.
COUP DE POUCE DE LA COUP DE POUCE DE LA 

BANQUE MONDIALE BANQUE MONDIALE 
POUR L’ACHAT DE POUR L’ACHAT DE 

VACCINSVACCINS
La Banque mondiale a La Banque mondiale a 

annoncé son intention d’aider annoncé son intention d’aider 
financièrement les pays qui financièrement les pays qui 
en ont besoin à acheter des en ont besoin à acheter des 
vaccins via la plateforme mise vaccins via la plateforme mise 
en place par l’Union africaine, en place par l’Union africaine, 
Africa Vaccine Acquisition Africa Vaccine Acquisition 
Task Team (AVATT). Task Team (AVATT). 
Cette plateforme a réussi à Cette plateforme a réussi à 
garantir la livraison de 220 garantir la livraison de 220 
millions de doses de vaccin millions de doses de vaccin 
Johnson & Johnson avec une Johnson & Johnson avec une 
option pour 180 millions de option pour 180 millions de 
doses supplémentaires. Les doses supplémentaires. Les 
premiers lots sont attendus à premiers lots sont attendus à 
partir du mois d’août.partir du mois d’août.
Mais, contrairement à Mais, contrairement à 
l’ initiative de solidarité l’initiative de solidarité 
internationale Covax, les internationale Covax, les 
vaccins fournis par AVATT vaccins fournis par AVATT 
ne sont pas gratuits et ne sont pas gratuits et 
l’Union africaine fait face à l’Union africaine fait face à 
un manque de demande de la un manque de demande de la 
part des gouvernements pour part des gouvernements pour 
écouler sa commande.écouler sa commande.
L’aide de la Banque mondiale L’aide de la Banque mondiale 
doit donc permettre de doit donc permettre de 
remédier à cette situation. Le remédier à cette situation. Le 
vaccin Johnson & Johnson vaccin Johnson & Johnson 
ne requiert qu’une seule ne requiert qu’une seule 
injection. Les 400 millions injection. Les 400 millions 
de doses sont la promesse de de doses sont la promesse de 
pouvoir immuniser un tiers du pouvoir immuniser un tiers du 
continent alors que Covax est continent alors que Covax est 
à l’arrêt du fait de la décision à l’arrêt du fait de la décision 
indienne de suspendre les indienne de suspendre les 
exportations de vaccins exportations de vaccins 
AstraZeneca fabriqués par le AstraZeneca fabriqués par le 
Serum Institute of India.Serum Institute of India.

L’aFrIQue FaCe au CovID-19 :
De l’Afrique du Sud à l’Ouganda, un afflux sans 

précédent de malades

Karolina Pliskova arolina Pliskova 
s’est qualifiée, jeudi, s’est qualifiée, jeudi, 
pour la finale de pour la finale de 

Wimbledon. La Tchèque a Wimbledon. La Tchèque a 
remporté le duel des serveuses remporté le duel des serveuses 
face à Aryna Sabalenka (5-7, face à Aryna Sabalenka (5-7, 
6-4, 6-4).6-4, 6-4).
C’est sur un ace (le 14e) que C’est sur un ace (le 14e) que 
Karolina Pliskova a mis fin à Karolina Pliskova a mis fin à 
la demi-finale qui l’opposait à la demi-finale qui l’opposait à 
Aryna Sabalenka. Il n’aurait Aryna Sabalenka. Il n’aurait 
pu en être autrement tant pu en être autrement tant 
le match s’est longtemps le match s’est longtemps 
résumé à un duel de serveuse, résumé à un duel de serveuse, 
la Biélorusse sortant pas la Biélorusse sortant pas 
moins de 18 aces de son moins de 18 aces de son 
côté. Et quand la balle était côté. Et quand la balle était 
jouable, la serveuse gardait jouable, la serveuse gardait 
généralement l’avantage généralement l’avantage 
(78 % de points derrière la (78 % de points derrière la 
première balle pour Pliskova, première balle pour Pliskova, 
75 % pour Sabalenka). Il est 75 % pour Sabalenka). Il est 
presque étonnant qu’aucun presque étonnant qu’aucun 

des sets ne se soit d’ailleurs des sets ne se soit d’ailleurs 
conclu au tie-break.conclu au tie-break.
Depuis le début de la saison Depuis le début de la saison 
sur gazon, c’est souvent le sur gazon, c’est souvent le 
joueur ou la joueuse le plus joueur ou la joueuse le plus 
calme qui finit par l’emporter. calme qui finit par l’emporter. 
À ce jeu, Pliskova a été la À ce jeu, Pliskova a été la 
plus forte. Alors qu’elle avait plus forte. Alors qu’elle avait 
eu quatre balles de break eu quatre balles de break 
à 5-5 dans le premier set à 5-5 dans le premier set 
(toutes sauvées par un ace (toutes sauvées par un ace 
ou un service gagnant de ou un service gagnant de 
Sabalenka), c’était elle qui Sabalenka), c’était elle qui 
craquait et qui voyait son craquait et qui voyait son 
adversaire virer en tête.adversaire virer en tête.
Le grand mérite de la Tchèque Le grand mérite de la Tchèque 
aura alors été de ne pas se aura alors été de ne pas se 
laisser envahir pas de mauvais laisser envahir pas de mauvais 
sentiments. Autant Sabalenka sentiments. Autant Sabalenka 
hurlait à chaque frappe de hurlait à chaque frappe de 
l’autre côté du filet et parvenait l’autre côté du filet et parvenait 
de moins en moins à cacher de moins en moins à cacher 
ses émotions, autant Pliskova ses émotions, autant Pliskova 

est restée de marbre. Elle est restée de marbre. Elle 
n’a pas laissé son adversaire n’a pas laissé son adversaire 
s’ installer confortablement s’installer confortablement 
dans cette demi-finale et a dans cette demi-finale et a 
su breaker rapidement sur sa su breaker rapidement sur sa 
seule occasion du set (3-2). seule occasion du set (3-2). 
Elle n’a offert aucune balle de Elle n’a offert aucune balle de 
break à Sabalenka dans cette break à Sabalenka dans cette 

manche, Pliskova en profitait manche, Pliskova en profitait 
pour revenir à hauteur.pour revenir à hauteur.
Breakée d’entrée sur la seule Breakée d’entrée sur la seule 
balle de break du set, la balle de break du set, la 
Biélorusse avait laissé passer Biélorusse avait laissé passer 
le train. La suite de la manche le train. La suite de la manche 
allait être à l’ identique des allait être à l’identique des 
deux premières avec des deux premières avec des 

serveuses faisant la loi. Et serveuses faisant la loi. Et 
c’est donc sur un dernier ace c’est donc sur un dernier ace 
que la Tchèque s’est offert que la Tchèque s’est offert 
une deuxième finale en Grand une deuxième finale en Grand 
Chelem après celle de l’US Chelem après celle de l’US 
Open en 2016. Elle affrontera Open en 2016. Elle affrontera 
Ashleigh Barty, victorieuse Ashleigh Barty, victorieuse 
d’Angelique Kerber.d’Angelique Kerber.

Karolina Pliskova rejoint Ashleigh Barty en 
finale de Wimbledon
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Arrivé au club à l’été 
2018, l’attaquant de 
l’ES Sétif va s’engager 

selon nos informations pour 
trois saisons avec la formation 
turque d’Antalyaspor à l’issue 
de son contrat avec l’Aigle Noir.
Redevenu attractif, le 
championnat algérien suscite 
l’intérêt de nombreux clubs 
européens pour ses talents. Un 
retour en grâce qui pourrait 
se matérialiser cet été par le 
départ vers le Vieux-Continent 
de plusieurs de ses pépites qui 
se sont illustrés tout au long de 

la saison en cours jusqu’à la mi-
août.
Libre de tout contrat à l’issue 
de la saison, l’attaquant de l’ES 
Sétif Houssem Ghacha (25 ans) 
va s’engager avec la formation 
d’Antalyaspor classé 16ème 
la saison dernière en Superlig. 
Le joueur, passé par l’Amel 
Bou Saada et l’USM Blida, va 
s’engager librement avec les 
Akrepler (Scorpions) pour les 
trois prochaines saisons. Ces 
dernières semaines, le natif 
d’Oued Djellal était au coeur 
de convoitises de plusieurs 

clubs de Superlig intéressés 
par son profil de jeu avec 
une autre ferme à la clé pour 
l’attaquant âgé de 25 ans. Le 
joueur devrait prochainement 
rejoindre la Turquie après avoir 
effectué avec succès l’ensemble 
des démarches administratives 
nécessaires à son départ.
Élément important ces dernières 
saisons sous les ordres de Nabil 
Kouki, Ghacha s’est illustré 
cette saison avec l’Entente en 
inscrivant neuf buts et neuf 
passes décisives en 21 matchs 
de championnat joués. Il est 

également à créditer de deux 
passes décisives face à l’Asante 
Kotoko lors du deuxième tour 
qualificatif en Coupe de la 
Confédération avant de manquer 
la phase de poules suite à une 
blessure.
Au total, Houssem Ghacha 
a joué sous les couleurs 
sétifiennes 86 matchs toutes 
compétitions confondues pour 
22 buts marqués et 26 passes 
décisives délivrées.
Ses récentes performances 
lui auront permis de figurer 
parmi le premier groupe des A’ 

convoqué par Madjid Bougherra 
pour affronter le Libéria au 
Stade Olympique d’Oran. Un 
large succès (5-1) obtenu par 
les coéquipiers d’Amir Sayoud 
auquel Ghacha contribua 
largement en s’illustrant avec 
trois passes décisives au cours 
de la rencontre. L’arrivée de 
Ghacha en Superlig pourrait 
préfigurer le départ d’autres 
joueurs du championnat vers 
l’Europe dans un mercato qui 
s’annonce intense pour les 
meilleurs pépites du football en 
Algérie.

Le Directeur technique 
national (DTN) de la 
Fédération algérienne de 

football (FAF) Ameur Chafik, 
a annoncé vendredi le maintien 
de Mohamed Lacete, à la tête 
de la sélection des moins de 20 
ans (U20), «dans le souci de 
préserver la stabilité».
«La récente participation 
algérienne à la Coupe arabe des 
U20 sera évaluée prochainement 
par le président de la FAF 
(Amara Charaf-Eddine, ndlr) 
et la DTN. Dans le souci de 
préserver la stabilité au sein 
de cette sélection, je pense que 
Lacete va rester à son poste, pour 
préparer les futures importantes 

échéances», a indiqué le DTN sur 
les ondes de la radio nationale.
L’équipe algérienne des U20 a 
réalisé une belle performance, en 
atteignant la finale de la Coupe 
arabe de la catégorie disputée 
au Caire (20 juin - 6 juillet), 
s’inclinant en finale, mardi face 
à l’Arabie saoudite (1-2).
De son côté, Mohamed Lacete 
s’est dit «disposé» à rester 
aux commandes des U20, lui 
qui avait remplacé Sabeur 
Bensmaïn, limogé suite à son 
échec à qualifier la sélection des 
U20 à la Coupe d’Afrique des 
nations CAN-2021, disputée en 
Mauritanie (14 février - 4 mars).
«Je reste à la disposition de la 

FAF et de la DTN. Je suis prêt 
à continuer ma mission avec les 
U20, et même à la tête d’une 
autre sélection des jeunes. Je 
suis là pour servir le football 
algérien et mon pays, qui m’a 
donné l’opportunité d’arriver là 
où je suis actuellement», a-t-il 
affirmé.
Pour rappel, Lacete est parvenu 
à mettre sur pied l’équipe des 
U20, au terme de 4 stages 
d’évaluation et de présélection, 
effectués à Alger. Il a retenu au 
final un effectif de 23 joueurs, 
dont 15 évoluant à l’étranger, qui 
ont pris part au dernier rendez-
vous arabe tenu en Egypte.

equipe nationale (u20) :
« Lacete va rester pour préserver la stabilité »

mercato :
Ghacha va s’engager pour trois saisons avec Antalyaspor
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Comment la presse espagnole juge l’arrivée 
de Sergio Ramos au PSG

La signature de Sergio 
Ramos au PSG fait grand 
bruit en Espagne.

Sous ses nouvelles couleurs, 
celles du Paris SG, Sergio 
Ramos (35 ans) fait la une de 
As ce vendredi. Le quotidien 
sportif espagnol reprend ses 
déclarations pleines d’ambitions 
et revient sur sa présentation. 
«Sergio Ramos, superstar à Paris. 
Le PSG annonce le défenseur 
comme un Galactique», raconte 
le journal, ajoutant que cela «met, 
évidemment, un coup à l’image 
du Real Madrid». Marca évoque 
également l’arrivée du central 
espagnol au sein du club de la 
capitale, même s’il ne lui a pas 
trouvé de place sur sa une. «Un 
footballeur avec l’expérience, 
le caractère et le leadership de 
Sergio Ramos, est un profil 
toujours bienvenu pour un club 
désireux de devenir champion 
d’Europe. Qui d’autre que Ramos 

pour relever ce défi majuscule», 
lance la publication ibérique, 
qui imagine déjà un possible 
affrontement entre le PSG et le 
Real en Ligue des Champions la 
saison prochaine.
Pour ABC, quotidien généraliste, 
Sergio Ramos est «le diamant du 
mégaprojet du PSG en quête de la 
Champions», rien que ça. El Pais 

souligne les hautes ambitions de 
Ramos, qui, «attendu comme un 
héros», «pense en grand», et sur 
lequel le PSG comptera pour faire 
«ce dernier petit pas en direction 
de la tant convoitée Ligue des 
Champions». El Mundo lui 
emboîte le pas, expliquant que 
l’Andalou n’est pas venu pour 
«terminer tranquillement sa 

carrière comme Gianluigi Buffon 
et Dani Alves» ou pour «exhiber 
ses tatouages comme David 
Beckham», glissant simplement 
que la condition de l’international 
espagnol suscitait «quelques 
doutes» dans l’Hexagone et 
«quelques tensions» au sein du 
vestiaire parisien.
Une plaie béante chez les socios 

du Real
En Catalogne, on n’a pas manqué 
d’envoyer une petite pique à 
destination du rival historique, 
comme Sport, qui s’est amusé 
à décrire «la joie et le bonheur» 
de Sergio Ramos, «enchanté lors 
de l’annonce officielle de son 
arrivée», rappelant que le PSG 
lui a simplement offert ce que le 
Real lui refusait. Plus mesuré, 
Mundo Deportivo se pose une 
question : «comment s’adaptera-
t-il durant ces premiers jours à ce 
nouveau rôle puisqu’il n’est plus 
capitaine et le leader indiscutable 

du groupe, mais simplement une 
de ses têtes les plus visibles et pas 
la seule ?»
Antonio Romero, dans son 
édito dans As, résume plus 
précisément la pensée des 
supporters merengues, qui, dans 
une lettre ouverte, lui ont rendu 
un vibrant hommage - «Tu n’as 
pas été un capitaine, tu as été 
le capitaine». «Sergio Ramos a 
posé avec son nouveau maillot, 
celui du PSG. Petit à petit, nous 
allons nous habituer, mais, pour 
l’instant, la plaie saigne toujours 
au sein du madridisme. Beaucoup 
imaginaient le central mendier 
un contrat alors que la réalité est 
que, naturellement, certaines des 
plus grandes équipes d’Europe se 
sont battues pour lui. Le PSG l’a 
convaincu. L’objectif de Ramos 
désormais est de démontrer au 
monde que son physique et son 
ambition restent intacts», a-t-il 
écrit. Tout un programme.

Le FC Barcelone espère 
qu’une offre sérieuse 
concernera Antoine 

Griezmann cet été, histoire 
d’alléger la masse salariale. Et 
une piste intéressante s’ouvre 
pour l’attaquant français, 
contacté par Manchester City et 
Pep Guardiola.
« Pour moi, Griezmann est 
très important. Il a été une 
excellente recrue pour le Barça 
et il a montré sa qualité. Il est un 
très bon joueur. Mais j’insiste, 
je ne sais pas quelles décisions 

seront prises au final, car le 
plus important est que Leo reste 
avec nous. C’est le futur de ce 
club et nous devons essayer au 
maximum». Ronald Koeman 
l’a bien fait comprendre ce 
vendredi. Même s’il assure 
apprécier Antoine Griezmann, 
il n’est pas la priorité du FC 
Barcelone.
Le club catalan traverse une 
crise économique conséquente 
qui lui empêche de pouvoir 
sceller la prolongation espérée 
de Lionel Messi. La presse 

espagnole ne cesse de répéter que 
l’attaquant français fait partie 
des joueurs qui seront vendus 
en cas d’opportunité. Selon nos 
informations, le club catalan 
ne retiendra effectivement pas 
Griezmann, 30 ans, si une offre 
jugée convenable est formulée.

Contact entre Guardiola 
et Griezmann

Le problème dans cette 
histoire se situe plutôt dans 
les destinations possibles pour 
l’ancien joueur de l’Atlético 
Madrid, qui privilégie la 

continuité à Barcelone. Un 
retour dans son ancien club 
paraît inenvisageable, seul 
le PSG a les moyens de le 
recruter en France et ni Grizi ni 
le club francilien ne semblent 
avoir la volonté de travailler 
ensemble. Restent donc les 
options Juventus et Bayern 
Munich, qui attendront de voir 
l’évolution de leur mercato pour 
éventuellement bouger, et les 
clubs anglais.
Et justement, selon nos 
informations, un club anglais 

s’est signalé récemment, à savoir 
Manchester City. Pep Guardiola 
a même eu l’attaquant français 
au téléphone. Les deux hommes 
s’apprécient de longue date, et 
Griezmann pourrait bien être 
une solution pour les Citizens, 
qui se cherchent un nouvel 
élément offensif. Leur priorité 
se nomme Harry Kane, mais le 
prix réclamé par Tottenham les 
refroidit. Dès lors, Griezmann 
pourrait être une alternative au 
cours des prochaines semaines. 
Affaire à suivre.

Manchester City a contacté Antoine Griezmann
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Denis Shapovalov avait enis Shapovalov avait 
une lourde tâche à une lourde tâche à 
accomplir, vendredi, accomplir, vendredi, 

face à Novak Djokovic en face à Novak Djokovic en 
demi-finales du tournoi de demi-finales du tournoi de 
Wimbledon. Une tâche qui Wimbledon. Une tâche qui 
s’est avérée trop lourde pour s’est avérée trop lourde pour 
le Canadien.le Canadien.
L’Ontarien, 12e joueur L’Ontarien, 12e joueur 
mondial, a été logiquement mondial, a été logiquement 
battu par le no 1, mais non sans battu par le no 1, mais non sans 
s’être bien bagarré, comme la s’être bien bagarré, comme la 
marque en témoigne.marque en témoigne.
Shapovalov, courageux, a Shapovalov, courageux, a 
donné du fil à retordre à donné du fil à retordre à 
Djokovic, mais il a perdu en Djokovic, mais il a perdu en 
trois manches de 6-7 (3/7), trois manches de 6-7 (3/7), 
5-7 et 5-7 en 2 h 44 min.5-7 et 5-7 en 2 h 44 min.
La marque finale n’en dit pas La marque finale n’en dit pas 
assez sur la qualité du jeu et assez sur la qualité du jeu et 
sur le match, a dit Djokovic. sur le match, a dit Djokovic. 
Il a servi pour la première Il a servi pour la première 
manche, il a sans doute été manche, il a sans doute été 
le meilleur dans la deuxième. le meilleur dans la deuxième. 
Il a eu ses chances. On le Il a eu ses chances. On le 
verra souvent à l’avenir, verra souvent à l’avenir, 
c’est certain, quel bon joueur, c’est certain, quel bon joueur, 
a-t-il ajouté en parlant de a-t-il ajouté en parlant de 
Shapovalov.Shapovalov.
J’ai dû me battre à fond J’ai dû me battre à fond 
aujourd’hui, mais c’est normal aujourd’hui, mais c’est normal 
à ce stade-ci du tournoi, a-t-il à ce stade-ci du tournoi, a-t-il 
affirmé. Je tente d’utiliser le affirmé. Je tente d’utiliser le 
maximum de mes habiletés à maximum de mes habiletés à 
chaque match. Jamais, je ne chaque match. Jamais, je ne 
lâcherai le moindre pouce de lâcherai le moindre pouce de 
terrain. Ce tournoi et ce court terrain. Ce tournoi et ce court 
central, c’est ce qu’ il y a de central, c’est ce qu’il y a de 

plus grand au monde selon plus grand au monde selon 
moi, et j’ai toujours rêvé de moi, et j’ai toujours rêvé de 
gagner Wimbledon.gagner Wimbledon.
Le Canadien de 22 ans a bien Le Canadien de 22 ans a bien 
commencé la rencontre en commencé la rencontre en 
brisant le service du Serbe au brisant le service du Serbe au 
troisième jeu. Bien aidé par troisième jeu. Bien aidé par 
sa première balle, il a ensuite sa première balle, il a ensuite 
pris l’avance 4-2 sur un jeu pris l’avance 4-2 sur un jeu 
blanc.blanc.
Mais le Serbe est revenu Mais le Serbe est revenu 
dans le match, 5-5, au 10e dans le match, 5-5, au 10e 
jeu en brisant, à sa deuxième jeu en brisant, à sa deuxième 
tentative, le service de tentative, le service de 
Shapovalov. Ce dernier a Shapovalov. Ce dernier a 
montré son caractère en montré son caractère en 
poussant son adversaire au poussant son adversaire au 
bris d’égalité sur un autre jeu bris d’égalité sur un autre jeu 
blanc.blanc.

Mais l’Ontarien a perdu les Mais l’Ontarien a perdu les 
6e et 7e jeux sur son service 6e et 7e jeux sur son service 
pour permettre à Djokovic pour permettre à Djokovic 
de prendre l’avance 5-2 et de de prendre l’avance 5-2 et de 
remporter la manche quelques remporter la manche quelques 
échanges plus tard, en 53 échanges plus tard, en 53 
minutes.minutes.
La deuxième manche a été La deuxième manche a été 
très serrée. Chacun a gagné très serrée. Chacun a gagné 
son service jusqu’au 11e jeu son service jusqu’au 11e jeu 
quand Djokovic a pu briser quand Djokovic a pu briser 
le service du Canadien pour le service du Canadien pour 
prendre l’avance 6-5, en route prendre l’avance 6-5, en route 
vers le gain de la manche 7-5 vers le gain de la manche 7-5 
en 51 minutes.en 51 minutes.
Shapovalov ne s’est pas laissé Shapovalov ne s’est pas laissé 
abattre, et la troisième manche abattre, et la troisième manche 
a été aussi serrée que les deux a été aussi serrée que les deux 
premières.premières.

Le Canadien a sauvé une balle Le Canadien a sauvé une balle 
de bris importante au 7e jeu et de bris importante au 7e jeu et 
a ensuite mené 4-3. Le bris lui a ensuite mené 4-3. Le bris lui 
aurait fait très mal à ce stade-aurait fait très mal à ce stade-
là du match.là du match.
En remportant son service au En remportant son service au 
9e jeu (5-4), Shapovalov était 9e jeu (5-4), Shapovalov était 
à quatre points de la manche, à quatre points de la manche, 
mais le Serbe n’a pas cédé mais le Serbe n’a pas cédé 
un pouce de terrain et sur un un pouce de terrain et sur un 
jeu blanc, a ramené les deux jeu blanc, a ramené les deux 
hommes à 5-5.hommes à 5-5.
Djokovic a continué sur sa Djokovic a continué sur sa 
lancée et a brisé le service, et lancée et a brisé le service, et 
le moral, du Canadien pour le moral, du Canadien pour 
prendre les commandes 6-5. prendre les commandes 6-5. 
Il a ensuite assuré sa place Il a ensuite assuré sa place 
en finale en remportant la en finale en remportant la 
troisième manche 7-5, et le troisième manche 7-5, et le 

match, sur un jeu blanc.match, sur un jeu blanc.
Denis Shapovalov n’a gagné Denis Shapovalov n’a gagné 
qu’un seul des 11 points qu’un seul des 11 points 
de bris qu’ il a obtenus, et a de bris qu’il a obtenus, et a 
commis 36 fautes directes commis 36 fautes directes 
dans la rencontre contre 15 dans la rencontre contre 15 
pour le Serbe.pour le Serbe.
Pour sa place de demi-Pour sa place de demi-
finaliste, l’Ontarien recevra finaliste, l’Ontarien recevra 
un montant de 656 339 dollars un montant de 656 339 dollars 
américains, soit 823 000 américains, soit 823 000 
dollars canadiens.dollars canadiens.
C’était la première fois que les C’était la première fois que les 
deux hommes s’affrontaient deux hommes s’affrontaient 
sur gazon, mais la septième sur gazon, mais la septième 
fois au total. Le Serbe a une fois au total. Le Serbe a une 
fiche parfaite de 7-0.fiche parfaite de 7-0.
Djokovic affrontera en finale Djokovic affrontera en finale 
l’ Italien Matteo Berrettini, l’Italien Matteo Berrettini, 
9e à l’ATP, qui a éliminé 9e à l’ATP, qui a éliminé 
dans l’autre demi-finale le dans l’autre demi-finale le 
Polonais Hubert Hurkacz, 18e Polonais Hubert Hurkacz, 18e 
au classement.au classement.
Ce sera une septième finale Ce sera une septième finale 
à Wimbledon pour le Serbe, à Wimbledon pour le Serbe, 
ce qui le place au 2e rang à ce qui le place au 2e rang à 
égalité avec Boris Becker, égalité avec Boris Becker, 
Arthur Gore et Pete Sampras. Arthur Gore et Pete Sampras. 
Roger Federer a disputé 12 Roger Federer a disputé 12 
finales à Wimbledon, en a finales à Wimbledon, en a 
remporté 8.remporté 8.
Novak Djokovic veut Novak Djokovic veut 
remporter un sixième titre à remporter un sixième titre à 
Wimbledon et un 20e titre Wimbledon et un 20e titre 
en grand chelem pour égaler en grand chelem pour égaler 
le record codétenu par Roger le record codétenu par Roger 
Federer et Rafael Nadal.Federer et Rafael Nadal.

teNNIS :
Novak Djokovic trop fort pour Denis 

Shapovalov à Wimbledon

Hôpitaux saturés à ôpitaux saturés à 
l’est et au sud du l’est et au sud du 
continent, enquête continent, enquête 

aux Seychelles sur le regain aux Seychelles sur le regain 
épidémique et aide de la épidémique et aide de la 
Banque mondiale à l’achat de Banque mondiale à l’achat de 
vaccins. vaccins. 

La troisième vague fait La troisième vague fait 
craquer des systèmes de craquer des systèmes de 

santésanté
En Ouganda, en Zambie, en En Ouganda, en Zambie, en 
République démocratique République démocratique 
du Congo (RDC), les du Congo (RDC), les 
alertes se multiplient sur la alertes se multiplient sur la 
saturation des hôpitaux alors saturation des hôpitaux alors 
que la troisième vague de que la troisième vague de 
l’épidémie qui touche vingt l’épidémie qui touche vingt 
pays du continent se révèle pays du continent se révèle 
plus forte que les précédentes. plus forte que les précédentes. 
Dans ces trois pays, où le Dans ces trois pays, où le 
variant Delta apparu en Inde variant Delta apparu en Inde 
a été détecté, la situation a été détecté, la situation 
sanitaire s’est brutalement sanitaire s’est brutalement 
détériorée en quelques détériorée en quelques 
semaines. En RDC, 77 % des semaines. En RDC, 77 % des 
nouveaux cas diagnostiqués nouveaux cas diagnostiqués 
sont liés au variant Delta sont liés au variant Delta 
et 97 % en Ouganda, selon et 97 % en Ouganda, selon 
l’Organisation mondiale de la l’Organisation mondiale de la 
santé (OMS). Ce variant est santé (OMS). Ce variant est 
présent dans treize pays.présent dans treize pays.
Au total, 160 000 nouveaux Au total, 160 000 nouveaux 
cas ont été déclarés sur le cas ont été déclarés sur le 
continent au cours de la continent au cours de la 
semaine écoulée, soit une semaine écoulée, soit une 
hausse de 30 %. L’Afrique hausse de 30 %. L’Afrique 
du Sud, où la résurgence de du Sud, où la résurgence de 
l’épidémie coïncide avec l’épidémie coïncide avec 
l’arrivée de l’hiver austral, en l’arrivée de l’hiver austral, en 
a enregistré près de la moitié.a enregistré près de la moitié.
En l’absence toujours criante En l’absence toujours criante 
de vaccins, les autorités de vaccins, les autorités 
sanitaires régionales sanitaires régionales 
enjoignent les gouvernements enjoignent les gouvernements 
d’ interdire les rassemblements d’interdire les rassemblements 
de toute nature afin de freiner de toute nature afin de freiner 
la propagation du virus.la propagation du virus.

79,52 %79,52 %
Ce chiffre très précis, Ce chiffre très précis, 
communiqué par le Centre communiqué par le Centre 
africain de contrôle et de africain de contrôle et de 
prévention des maladies prévention des maladies 
(CDC Afrique) correspond (CDC Afrique) correspond 
à la proportion des vaccins à la proportion des vaccins 
administrés en Afrique sur administrés en Afrique sur 
les 61,4 millions de doses. les 61,4 millions de doses. 
Il permet, selon le directeur Il permet, selon le directeur 
de l’ institution, John de l’institution, John 
Nkengasong, de relativiser le Nkengasong, de relativiser le 
discours sur la réticence des discours sur la réticence des 
populations à la vaccination populations à la vaccination 
contre le coronavirus. « contre le coronavirus. « 
Quand les vaccins sont Quand les vaccins sont 
disponibles, nous les utilisons disponibles, nous les utilisons 
», a-t-il souligné en déplorant », a-t-il souligné en déplorant 
que seulement 1,1 % de la que seulement 1,1 % de la 
population africaine soit à ce population africaine soit à ce 
jour immunisée.jour immunisée.

Parmi les 54 pays du Parmi les 54 pays du 
continent, seuls le Burundi, continent, seuls le Burundi, 
la Tanzanie, l’Erythrée et la la Tanzanie, l’Erythrée et la 
République arabe sahraouie République arabe sahraouie 
démocratique (reconnue par démocratique (reconnue par 
l’Union africaine) n’ont pas l’Union africaine) n’ont pas 
encore débuté de campagne encore débuté de campagne 
de vaccination.de vaccination.

L’ASTRAZENECA « L’ASTRAZENECA « 
INDIEN » DISTRIBUÉ INDIEN » DISTRIBUÉ 

EN AFRIQUE N’EST PAS EN AFRIQUE N’EST PAS 
HOMOLOGUÉ PAR LES HOMOLOGUÉ PAR LES 

EUROPÉENSEUROPÉENS
Les Malgaches ont été parmi Les Malgaches ont été parmi 
les premiers à découvrir que le les premiers à découvrir que le 
vaccin Covishield, la version vaccin Covishield, la version 
d’AstraZeneca fabriquée d’AstraZeneca fabriquée 
par le Serum Institute of par le Serum Institute of 
India, n’est pas homologuée India, n’est pas homologuée 
par l’Agence européenne par l’Agence européenne 
du médicament (AEM). du médicament (AEM). 
Or ce vaccin, distribué via Or ce vaccin, distribué via 
l’ initiative internationale l’initiative internationale 
Covax, est le plus répandu Covax, est le plus répandu 
en Afrique. Cette situation en Afrique. Cette situation 
introduit une discrimination introduit une discrimination 
à l’entrée sur le sol européen à l’entrée sur le sol européen 
pour les voyageurs africains.pour les voyageurs africains.
A Antananarivo, le A Antananarivo, le 
représentant européen représentant européen 
a été interpellé, mais a été interpellé, mais 
l’ incompréhension l’incompréhension 
a rapidement gagné a rapidement gagné 
d’autres pays. L’Union d’autres pays. L’Union 
européenne s’est justifiée européenne s’est justifiée 
en expliquant que l’agence en expliquant que l’agence 
avait uniquement approuvé avait uniquement approuvé 
le vaccin d’AstraZeneca le vaccin d’AstraZeneca 

fabriqué au Royaume-Uni ou fabriqué au Royaume-Uni ou 
dans d’autres pays d’Europe dans d’autres pays d’Europe 
sous le nom Vaxzevria. Il sous le nom Vaxzevria. Il 
fait partie des quatre vaccins fait partie des quatre vaccins 
validés par l’autorité de validés par l’autorité de 
régulation permettant un régulation permettant un 
accès sans restriction au accès sans restriction au 
territoire européen.territoire européen.
L’UE a également rappelé L’UE a également rappelé 
que cette décision ne mettait que cette décision ne mettait 
pas en cause la fiabilité de pas en cause la fiabilité de 
Covishield qui a été validé Covishield qui a été validé 
par l’Organisation mondiale par l’Organisation mondiale 
de la santé (OMS). Quoi de la santé (OMS). Quoi 
qu’ il en soit, l’ imbroglio ne qu’il en soit, l’imbroglio ne 
peut que renforcer la défiance peut que renforcer la défiance 
des populations à l’égard des populations à l’égard 
d’AstraZeneca. Jeudi, la d’AstraZeneca. Jeudi, la 
directrice du bureau africain directrice du bureau africain 
de l’OMS, Matshidiso Moeti, de l’OMS, Matshidiso Moeti, 
a appelé les organismes de a appelé les organismes de 
réglementation nationaux réglementation nationaux 
comme régionaux à comme régionaux à 
reconnaître tous les vaccins reconnaître tous les vaccins 
évalués et approuvés pour évalués et approuvés pour 
une utilisation d’urgence par une utilisation d’urgence par 
l’OMS : « Les populations l’OMS : « Les populations 
africaines ne doivent africaines ne doivent 
pas subir davantage de pas subir davantage de 
restrictions parce qu’elles ne restrictions parce qu’elles ne 
sont pas en mesure d’accéder sont pas en mesure d’accéder 
à des vaccins qui ne sont à des vaccins qui ne sont 
disponibles qu’ailleurs ».disponibles qu’ailleurs ».

ENQUÊTE AUX ENQUÊTE AUX 
SEYCHELLES SUR LE SEYCHELLES SUR LE 
REGAIN ÉPIDÉMIQUEREGAIN ÉPIDÉMIQUE

Le CDC Afrique a dépêché Le CDC Afrique a dépêché 
une équipe d’experts aux une équipe d’experts aux 

Seychelles afin d’enquêter sur Seychelles afin d’enquêter sur 
les raisons de la résurgence de les raisons de la résurgence de 
l’épidémie. L’archipel a été l’épidémie. L’archipel a été 
le premier pays du continent le premier pays du continent 
à lancer sa campagne de à lancer sa campagne de 
vaccination début janvier avec vaccination début janvier avec 
le vaccin chinois Sinopharm. le vaccin chinois Sinopharm. 
Il a également reçu des doses Il a également reçu des doses 
d’AstraZeneca. Près de 70 d’AstraZeneca. Près de 70 
% de sa population a été % de sa population a été 
totalement vaccinée, ce qui totalement vaccinée, ce qui 
avait permis une réouverture avait permis une réouverture 
des frontières fin mars des frontières fin mars 
afin de relancer l’activité afin de relancer l’activité 
touristique dont le pays est touristique dont le pays est 
très dépendant.très dépendant.
La reprise de l’épidémie La reprise de l’épidémie 
a contraint à faire a contraint à faire 
machine arrière. Selon les machine arrière. Selon les 
informations fournies par informations fournies par 
le ministère de la santé, le ministère de la santé, 
jeudi 24 juin, les tests font jeudi 24 juin, les tests font 
apparaître la prédominance apparaître la prédominance 
du variant Beta (sud-africain) du variant Beta (sud-africain) 
dans les nouveaux cas de dans les nouveaux cas de 
contamination. Les variants contamination. Les variants 
Alpha (anglais) et Delta Alpha (anglais) et Delta 
(indien) sont aussi présents (indien) sont aussi présents 
sur l’ île. Les autorités ont sur l’île. Les autorités ont 
par ailleurs indiqué que deux par ailleurs indiqué que deux 
personnes qui avaient été personnes qui avaient été 
vaccinées avec AstraZeneca vaccinées avec AstraZeneca 
sont décédées.sont décédées.
COUP DE POUCE DE LA COUP DE POUCE DE LA 

BANQUE MONDIALE BANQUE MONDIALE 
POUR L’ACHAT DE POUR L’ACHAT DE 

VACCINSVACCINS
La Banque mondiale a La Banque mondiale a 

annoncé son intention d’aider annoncé son intention d’aider 
financièrement les pays qui financièrement les pays qui 
en ont besoin à acheter des en ont besoin à acheter des 
vaccins via la plateforme mise vaccins via la plateforme mise 
en place par l’Union africaine, en place par l’Union africaine, 
Africa Vaccine Acquisition Africa Vaccine Acquisition 
Task Team (AVATT). Task Team (AVATT). 
Cette plateforme a réussi à Cette plateforme a réussi à 
garantir la livraison de 220 garantir la livraison de 220 
millions de doses de vaccin millions de doses de vaccin 
Johnson & Johnson avec une Johnson & Johnson avec une 
option pour 180 millions de option pour 180 millions de 
doses supplémentaires. Les doses supplémentaires. Les 
premiers lots sont attendus à premiers lots sont attendus à 
partir du mois d’août.partir du mois d’août.
Mais, contrairement à Mais, contrairement à 
l’ initiative de solidarité l’initiative de solidarité 
internationale Covax, les internationale Covax, les 
vaccins fournis par AVATT vaccins fournis par AVATT 
ne sont pas gratuits et ne sont pas gratuits et 
l’Union africaine fait face à l’Union africaine fait face à 
un manque de demande de la un manque de demande de la 
part des gouvernements pour part des gouvernements pour 
écouler sa commande.écouler sa commande.
L’aide de la Banque mondiale L’aide de la Banque mondiale 
doit donc permettre de doit donc permettre de 
remédier à cette situation. Le remédier à cette situation. Le 
vaccin Johnson & Johnson vaccin Johnson & Johnson 
ne requiert qu’une seule ne requiert qu’une seule 
injection. Les 400 millions injection. Les 400 millions 
de doses sont la promesse de de doses sont la promesse de 
pouvoir immuniser un tiers du pouvoir immuniser un tiers du 
continent alors que Covax est continent alors que Covax est 
à l’arrêt du fait de la décision à l’arrêt du fait de la décision 
indienne de suspendre les indienne de suspendre les 
exportations de vaccins exportations de vaccins 
AstraZeneca fabriqués par le AstraZeneca fabriqués par le 
Serum Institute of India.Serum Institute of India.

L’aFrIQue FaCe au CovID-19 :
De l’Afrique du Sud à l’Ouganda, un afflux sans 

précédent de malades

Karolina Pliskova arolina Pliskova 
s’est qualifiée, jeudi, s’est qualifiée, jeudi, 
pour la finale de pour la finale de 

Wimbledon. La Tchèque a Wimbledon. La Tchèque a 
remporté le duel des serveuses remporté le duel des serveuses 
face à Aryna Sabalenka (5-7, face à Aryna Sabalenka (5-7, 
6-4, 6-4).6-4, 6-4).
C’est sur un ace (le 14e) que C’est sur un ace (le 14e) que 
Karolina Pliskova a mis fin à Karolina Pliskova a mis fin à 
la demi-finale qui l’opposait à la demi-finale qui l’opposait à 
Aryna Sabalenka. Il n’aurait Aryna Sabalenka. Il n’aurait 
pu en être autrement tant pu en être autrement tant 
le match s’est longtemps le match s’est longtemps 
résumé à un duel de serveuse, résumé à un duel de serveuse, 
la Biélorusse sortant pas la Biélorusse sortant pas 
moins de 18 aces de son moins de 18 aces de son 
côté. Et quand la balle était côté. Et quand la balle était 
jouable, la serveuse gardait jouable, la serveuse gardait 
généralement l’avantage généralement l’avantage 
(78 % de points derrière la (78 % de points derrière la 
première balle pour Pliskova, première balle pour Pliskova, 
75 % pour Sabalenka). Il est 75 % pour Sabalenka). Il est 
presque étonnant qu’aucun presque étonnant qu’aucun 

des sets ne se soit d’ailleurs des sets ne se soit d’ailleurs 
conclu au tie-break.conclu au tie-break.
Depuis le début de la saison Depuis le début de la saison 
sur gazon, c’est souvent le sur gazon, c’est souvent le 
joueur ou la joueuse le plus joueur ou la joueuse le plus 
calme qui finit par l’emporter. calme qui finit par l’emporter. 
À ce jeu, Pliskova a été la À ce jeu, Pliskova a été la 
plus forte. Alors qu’elle avait plus forte. Alors qu’elle avait 
eu quatre balles de break eu quatre balles de break 
à 5-5 dans le premier set à 5-5 dans le premier set 
(toutes sauvées par un ace (toutes sauvées par un ace 
ou un service gagnant de ou un service gagnant de 
Sabalenka), c’était elle qui Sabalenka), c’était elle qui 
craquait et qui voyait son craquait et qui voyait son 
adversaire virer en tête.adversaire virer en tête.
Le grand mérite de la Tchèque Le grand mérite de la Tchèque 
aura alors été de ne pas se aura alors été de ne pas se 
laisser envahir pas de mauvais laisser envahir pas de mauvais 
sentiments. Autant Sabalenka sentiments. Autant Sabalenka 
hurlait à chaque frappe de hurlait à chaque frappe de 
l’autre côté du filet et parvenait l’autre côté du filet et parvenait 
de moins en moins à cacher de moins en moins à cacher 
ses émotions, autant Pliskova ses émotions, autant Pliskova 

est restée de marbre. Elle est restée de marbre. Elle 
n’a pas laissé son adversaire n’a pas laissé son adversaire 
s’ installer confortablement s’installer confortablement 
dans cette demi-finale et a dans cette demi-finale et a 
su breaker rapidement sur sa su breaker rapidement sur sa 
seule occasion du set (3-2). seule occasion du set (3-2). 
Elle n’a offert aucune balle de Elle n’a offert aucune balle de 
break à Sabalenka dans cette break à Sabalenka dans cette 

manche, Pliskova en profitait manche, Pliskova en profitait 
pour revenir à hauteur.pour revenir à hauteur.
Breakée d’entrée sur la seule Breakée d’entrée sur la seule 
balle de break du set, la balle de break du set, la 
Biélorusse avait laissé passer Biélorusse avait laissé passer 
le train. La suite de la manche le train. La suite de la manche 
allait être à l’ identique des allait être à l’identique des 
deux premières avec des deux premières avec des 

serveuses faisant la loi. Et serveuses faisant la loi. Et 
c’est donc sur un dernier ace c’est donc sur un dernier ace 
que la Tchèque s’est offert que la Tchèque s’est offert 
une deuxième finale en Grand une deuxième finale en Grand 
Chelem après celle de l’US Chelem après celle de l’US 
Open en 2016. Elle affrontera Open en 2016. Elle affrontera 
Ashleigh Barty, victorieuse Ashleigh Barty, victorieuse 
d’Angelique Kerber.d’Angelique Kerber.

Karolina Pliskova rejoint Ashleigh Barty en 
finale de Wimbledon
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En Bref...La voiture solaire Lightyear One confirme 
sur circuit ses 700 km d’autonomie

Un écran pour la Xbox Series S financé
 en 24 heures

Prudence si vous avez 
l’habitude de télécharger de 
nouvelles applications sur 
votre smartphone. Google vient 
de retirer neuf applications – 
infectées par un malware – de 
son Play Store. Les logiciels, 
qui prenaient l’apparence 
d’applications de retouche 
photo, d’horoscopes en ligne 
et d’applications de coaching 
sportifs permettaient en réalité 
aux créateurs de ces apps de 
pirater les profils Facebook des 
utilisateurs à leur insu.
Avant tout, c’est la façon avec 

laquelle les pirates sont parvenus 
à duper Google qui surprend. 
Les logiciels pirates étaient 
fonctionnels – il s’agissait 
réellement d’applications de 
retouche photo, de coaching 
sportif et d’horoscope. Il n’était 
donc pas question ici de simples 
coquilles intégrant un malware.
Le logiciel obtenait 

automatiquement l’autorisation 
d’accéder au compte Facebook 
de l’utilisateur, et pouvait ensuite 
s’en emparer pour diffuser du 
spam ou des virus sur le réseau 
social. Les applications auraient 
infecté 5,8 millions d’appareils, 
via le Play Store.
Selon ArsTechnica, le principal 

objectif des hackers était le 
piratage de comptes Facebook. 
Toutefois, ceux-ci pourraient 
facilement reconvertir le logiciel 
sur une simple commande pour 
charger des pages Web infectées 
sur l’appareil ou récupérer des 
mots de passe.
Vérifiez que vous ne possédez 

pas ces applications
Si Google a supprimé les neuf 

applications du Play Store, 
celles-ci restent disponibles sur 
plusieurs boutiques alternatives 
et surtout, les utilisateurs qui 
les ont téléchargées devront les 
supprimer de leurs terminaux 
manuellement.
Ci-dessous, vous retrouverez la 

liste complète des applications 
qui contiennent ce dangereux 
malware :
Processing Photo
App Lock Keep
Rubbish Cleaner
Hororscope Daily
Horoscope Pi
App Lock Manager
Lockit Master
Inwell Fitness
PiP Photo
Si l’une d’elles est installée 

sur votre appareil, nous vous 
recommandons de changer 
votre mot de passe Facebook 
et potentiellement les mots 
de passe de tous les services 
auxquels vous vous connectiez 
avec des identifiants identiques 
le plus rapidement possible. 

Lightyear se rapproche 
encore un peu plus de 
la commercialisation 

de sa voiture solaire après 
la réussite d’un test qui lui a 
permis de valider sa promesse 
principale : une autonomie 
record de plus de 700 km.
C’est une étape capitale que 

vient de franchir le projet de 
voiture solaire Lightyear One. 
Ses concepteurs affirmaient 
qu’elle pourrait dépasser 
les 700 km d’autonomie, 
notamment grâce à 
l’apport énergétique de ses 
panneaux solaires répartis 
sur les surfaces planes de 
sa carrosserie. Lightyear 
vient de confirmer cette 
performance en réalisant un 
essais sur circuit.
Cela s’est déroulé sur la piste 

d›Adenhoven (Allemagne) 
où la Lightyear One a 
parcouru 709 km avec sa 
batterie de 60 kWh en roulant 

à une vitesse constante de 85 
km/h. Il est évident que le 
résultat dans des conditions 
de conduite réelles, 
avec moults freinages et 
accélérations, ne permettrait 
probablement pas d›atteindre 
une telle autonomie.

Jusqu’à 70 km 
d’autonomie via les 

panneaux solaires
Mais la performance 

n›en demeure pas moins 
impressionnante, surtout au 
vu de la petite capacité de 
la batterie. Les panneaux 
solaires rechargent en 
partie la batterie, Lightyear 
affirmant que le conducteur 
n›aura pas à se rendre à une 
station de charge pendant 

plusieurs mois. Lors de 
cet essai d›endurance, la 
Lightyear One a produit 3,45 
kWh sous forme d›énergie 
solaire. Par temps ensoleillé, 
le constructeur affirme que les 
panneaux photovoltaïques de 
sa la voiture solaire pourraient 
produire l’équivalent de 70 
km d’autonomie.
Aussi prometteuse soit-elle, 

la Lightyear One ne sera pas 
du tout une voiture grand 
public. Elle sera produite 
à 946 exemplaires à partir 
de la mi-2022 et il faudra 
débourser 150 000 euros pour 
s’en offrir une. Cependant, 
dans son communiqué, 
Lightyear annonce qu’il 
compte s›attaquer au marché 
de masse à partir de 2024. 
L’aventure de la voiture 
solaire ne fait que débuter...

Une startup australienne 
propose de convertir la 
console de salon Xbox 
Series S en console portable 
grâce à un module contenant 
un écran. Le projet a atteint 
son objectif de financement 
sur Kickstarter en seulement 
24 heures.
L’une des limites des 

consoles de salon est 
l’obligation de la brancher 
sur un téléviseur. Difficile 
alors de l’emporter en 
voyage, et il n’est pas 
toujours possible d’y jouer 
à la maison si d’autres 
personnes souhaitent 
regarder une émission. 
UPspec Gaming, une startup 
australienne, propose une 
solution sous la forme d’un 
écran à intégrer sur la Xbox 
Series S.
Le xScreen est un module 

qui se branche sur l›arrière 
de la console et lui donne un 
aspect d›ordinateur portable 
tout droit sorti des années 
1990. Il intègre un écran 
11,6 pouces Full HD (1.920 

x 1.080 pixels) à 60 hertz. 
Selon UPspec Gaming, 
l›appareil est idéal pour 
pouvoir jouer quand la TV 
est déjà utilisée, pour éviter 
les branchements souvent 
compliqués sur les écrans 
des chambres d›hôtels, et il 
peut être utilisé pendant le 
camping ou pour simplifier 
les soirées avec plusieurs 
consoles.
Un projet qui a déjà reçu 

plus de cinq fois son objectif 

de financement
Ses ports se branchent 

directement sur les prises 
HDMI et USB de la console, 
et de petites attaches sur le 
côté se fixent sur les grilles 
d›aération de la Xbox pour 
maintenir l›ensemble. 
L›appareil est alimenté 
grâce à la prise USB de la 
console, donc l›unique câble 
nécessaire est l›alimentation 
de la Xbox. Le xScreen 
contient également des haut-

parleurs stéréo ainsi que des 

commandes pour le réglage 

de l’écran et du volume, et 

pèse 695 grammes (sans la 

console).

Le xScreen semble 

rencontrer un franc succès. 

L›appareil vient d›être 

lancé en tant que projet 

sur le site de financement 
participatif Kickstarter et 
est actuellement proposé 

au tarif préférentiel de 259 

dollars australiens (169 

euros). En à peine 24 heures, 

il a dépassé son objectif 

initial de 13.000 dollars 

australiens (8.150 euros) 

pour atteindre plus de 70.000 

dollars australiens (44.000 

euros). Il reste encore 29 

jours pour y contribuer, et 

la livraison est prévue pour 

janvier 2022.
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En matière de nutrition, 
de nombreuses 
recommandations sont 

apparues pour prendre soin 
de son cœur et de ses artères, 
quitte à perdre le grand public. 
Une revue scientifique rappelle 
qu’une consigne est essentielle à 
suivre : remplir son assiette d’une 
variété de légumes et de fruits, 
des grains entiers, des protéines 
maigres et des protéines à base de 
plantes. Voici comment procéder. 

Que dois-je manger pour éviter 
les maladies cardiaques ?

Beaucoup de maladies 
cardiovasculaires, première cause 
de mortalité chez les femmes et la 
deuxième chez les hommes après les 
cancers, sont liées directement ou 
indirectement à l’alimentation. C’est 
pourquoi celle-ci est au cœur de la 
prévention de ces maladies de même 
que leurs facteurs de risque associés 
: cholestérol, surpoids, obésité, 
diabète, hypertension (HTA)... 
Mais qu’est-ce qu’une alimentation 
saine pour le cœur ? Dans la revue 
Cardiovascular Research, de la 
Société européenne de cardiologie 
(ESC), des médecins ont souhaité 
faire le point et fournir des données 
actualisées sur la quantité et la 
fréquence de consommation de 
plusieurs familles d’aliments.
Ces derniers rappellent en premier 
lieu que les aliments à base de 
végétaux doivent dominer les 
régimes alimentaires sains pour 

le cœur. « Rien n’indique qu’un 
aliment soit un poison en termes 
de risque cardiovasculaire. C’est 
une question de quantité et de 
fréquence de consommation. », 
explique l’auteur de l’étude, le Pr 
Gabriele Riccardi de l’Université 
de Naples Federico II. « Une 
erreur que nous avons commise 
dans le passé était de considérer 
un composant alimentaire comme 
l’ennemi et la seule chose à changer 
dans l’assiette. Au lieu de cela, nous 
devons examiner les régimes dans 
leur ensemble et si nous réduisons la 
quantité d’un aliment, il est important 
de choisir un substitut sain. »
Faut-il consommer de la viande ?
Dans l’ensemble, il existe des 
preuves cohérentes que pour 
les adultes en bonne santé, une 
faible consommation de sel et 

d’aliments d’origine animale et une 
consommation accrue d’aliments 
à base de plantes, y compris les 
céréales complètes, les fruits, les 
légumes, les légumineuses et les 
noix, sont liées à un risque réduit 
d’athérosclérose, soit le dépôt 
d’une plaque essentiellement 
composée de lipides (on parle de 
plaque d’athérome) sur la paroi 
des artères. C’est par exemple le 
cas pour le beurre et les autres 
graisses d’origine animale à 
remplacer par des graisses d’origine 
végétale, mais pas n’importe 
lesquelles : des huiles végétales 
riche en acides gras oméga-3 
(huiles de colza, noix cameline...).
Les chercheurs notent également 
qu’il convient de différencier la 
viande transformée et la viande 
rouge, toutes deux associées 

à un risque accru de maladie 
cardiovasculaire, de la volaille. 
Pour cette dernière, une viande 
blanche, les apports peuvent monter 
jusqu’à trois portions de 100 g 
par semaine). La viande rouge 
(bœuf, porc, agneau) devrait quant 
à elle être limitée à deux portions 
de 100 g par semaine tandis 
que la consommation de viande 
transformée (bacon, saucisse, 
salami) est à réserver pour usage très 
occasionnel. Comme alternative, 
les légumineuses (jusqu’à quatre 
portions de 180 g par semaine), 
riches en protéines, sont le substitut 
recommandé pour la viande rouge.
Les fruits et légumes, principals 

composants de l’assiette
Quant au poisson, les scientifiques 
recommandent une consommation 
modérée de l’ordre de deux à quatre 
portions de 150 g par semaine. 
Pour les fruits et légumes, « étant 
donné leur forte association avec 
un risque moindre d’athérosclérose, 
la consommation quotidienne 
devrait être augmentée jusqu’à 
400 g pour chacun.», ajoutent-ils. 
Pour les personnes en bonne santé, 
des études récentes n’appuient 
pas l’exigence de privilégier 
des produits laitiers faibles en 
gras au lieu de produits laitiers 
entiers classiques pour prévenir 
les maladies cardiaques. Car ces 
derniers, s’ils sont consommés « en 
quantités modérées et dans le cadre 
d’une alimentation équilibrée », ne 

sont pas associés à un risque accru.
« De petites quantités de fromage 
(trois portions de 50 g par semaine) 
et une consommation régulière 
de yaourt (200 g par jour) sont 
même liées à un effet protecteur 
du fait qu’ils sont fermentés. », 
précise le Pr Riccardi. « Nous 
comprenons maintenant que les 
bactéries intestinales jouent un rôle 
majeur dans l’influence du risque 
cardiovasculaire. Or, les produits 
laitiers fermentés contiennent 
de bonnes bactéries. » En ce qui 
concerne les céréales, le principal 
conseil donné est d’éviter les 
aliments à indice glycémique (IG) 
élevé (pain blanc, riz blanc) associés 
à un risque élevé d’athérosclérose, 
au profit de leurs substituts complets 
(pâtes complètes, riz complet) 
ou d’aliments avec un faible IG.
Quelle alimentation pour 
un cœur en bonne santé ?
Pour prévenir les maladies 
cardiovasculaires, on fait attention 
à ce que l’on mange. Une 
alimentation riche en poissons 
mais aussi en fruits et en légumes 
favorise une bonne santé du cœur.
Manger de tout mais sans excès, 
en privilégiant les aliments amis 
de nos artères : telles sont les 
bases d’une alimentation bonne 
pour le cœur. En détail, voici 
les recommandations d’experts.

Que dois-je manger pour éviter les maladies cardiaques ? 

Des chercheurs ont voulu savoir 
si les cigarettes électroniques 
peuvent aider les fumeurs 

à réduire leur tabagisme de manière 
pérenne par rapport aux substituts 
nicotiniques classiques. Leurs 
résultats soutiennent l’idée qu’elles 
peuvent être un outil très efficace 
pour les personnes qui souhaitent 
arrêter de fumer définitivement, en 
particulier pour celles ayant vécu 
un échec avec les autres dispositifs. 
Arrêt du tabac : la e-cigarette plus 
utile que les substitutifs nicotiniques 
pour les fumeurs très dépendants
La cigarette électronique reste 
aujourd’hui un sujet de controverses 
car on ne connaît pas encore les 
conséquences et les effets à long terme 
du « vapotage » sur la santé. Toutefois, 
certains organismes français à l’instar 
de l’Académie de Médecine et du 
Haut Conseil de la Santé Publique la 
perçoivent comme un moyen efficace 
d’aide au sevrage tabagique pour les 
fumeurs. Mais sur la durée, celle-ci se 
montre-t-elle aussi efficace que l’usage 
des dispositifs de sevrage contenant 
de la nicotine (patchs, gommes à 
mâcher, sprays d’inhalation)? Une 
question à laquelle des chercheurs de 

l’Université Queen Mary de Londres 
ont souhaité répondre dans une étude 
publiée dans la revue Dependance.
Ces derniers rappellent que, 
malgré le recours à ces traitements 
de remplacement de la nicotine, 
certains fumeurs « rechutent » ou 
ne parviennent pas à stopper leur 
consommation de tabac dans les mois 
qui suivent. Car s’ils ne remettent pas 
en cause leur approche, consistant 
à réduire les méfaits du tabagisme 
sans cesser de consommer de la 
nicotine (avec la possibilité d’arrêter 
la nicotine plus tard), ils affirment 
qu’un soutien comportemental est 
bien souvent nécessaire en parallèle 
de ces traitements pour un résultat 
optimal. Les chercheurs se sont alors 
demandé si la cigarette électronique 
(e-cigarette) pouvait s’avérer être 
un dispositif plus efficace pour 
cette catégorie précise de fumeurs.

Une réduction voire un arrêt 
du tabac plus fréquente chez les 

vapoteurs
Pour tester cette hypothèse, ils ont 
recruté 135 fumeurs n’ayant pas 
pu arrêter leur consommation avec 
les dispositifs conventionnels. Les 
participants ont été randomisés pour 

recevoir un approvisionnement de 
huit semaines pour un traitement 
nicotinique de substitution (TNS) 
de leur choix (patchs, gommes ou 
sprays), soit une e-cigarette avec 
comme instruction de choisir des 
e-liquides à la saveur de leur choix 
et avec la teneur en nicotine qui leur 
convient le mieux. Dans les deux 
cas, les produits étaient accompagnés 
d’un soutien comportemental 
minimal pour arrêter de fumer. Les 
résultats ont révélé une différence 
significative dans la réduction du 
tabagisme dans le groupe e-cigarette.
Après six mois de suivi, il s’avère 
que dans le groupe « e-cigarette », 
27% des participants avaient réduit 
leur tabagisme d’au moins la moitié 
contre 6% des participants du groupe 
TNS. Une différence significative a 
également été trouvée dans les taux 
d’arrêt total du tabac, confirmée par 
les lectures de monoxyde de carbone 
dans l’haleine des participants : 
19% des participants du groupe 
e-cigarette avaient arrêté de fumer 
contre 3% dans le groupe TNS. 
Ce qui suggère, selon l’équipe 
scientifique, que recommander une 
e-cigarette rechargeable avec un 

e-liquide avec un taux de nicotine 
et une saveur au choix du patient 
est une approche plus efficace 
pour les fumeurs très dépendants.
« Ces résultats ont des implications 
cliniques importantes pour les fumeurs 
qui n’avaient pas pu arrêter de fumer 
avec des traitements conventionnels. 
Les cigarettes électroniques doivent 
être recommandées à ceux qui ont déjà 
lutté pour arrêter en utilisant d’autres 
méthodes, en particulier lorsque le 
soutien comportemental est limité. », 
explique le Dr Katie Myers Smith, 
auteure principale de l’étude, qui 
note toutefois que l’efficacité des 
dispositifs classiques de sevrage 
n’est pas remise en cause. Les 
chercheurs ajoutent par ailleurs 
que les cigarettes électroniques ne 
sont pas sans risque, leurs effets 
à long terme n’étant pas connus, 
c’est pourquoi « les personnes qui 
n’ont jamais fumé ne devraient 
pas les utiliser. », concluent-ils.
Arrêt du tabac : les méthodes qui 

marchent
Substituts nicotiniques, 
médicaments, e-cigarette… 
Plusieurs méthodes peuvent aider 
une personne à arrêter de fumer. 

Laquelle choisir ? Le point sur les 
atouts et les points faibles de chacune.
De nombreux fumeurs affichent 
clairement leur préférence pour la 
cigarette électronique, comme outil 
d’aide à l’arrêt du tabac. L’important, 
c’est de choisir la méthode qui vous 
convient le mieux, sachant qu’il 
est possible de combiner plusieurs 
techniques. Un tabacologue saura vous 
conseiller pour en finir définitivement 
avec la cigarette. Le tabagisme est un 
fléau qui tue près de 75 000 personnes 
chaque année en France.

Arrêt du tabac : la e-cigarette plus utile que les substitutifs 
nicotiniques pour les fumeurs très dépendants 
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Vous avez la phobie 
de ces bêtes à huit 
pattes et rêvez de 

les chasser de votre maison? 
Voici 10 astuces naturelles 
pour éloigner les araignées, 
sans les tuer.

Même si on sait que les arai-
gnées assainissent notre inté-
rieur en nous débarrassant 
des petits nuisibles tels que 
les moucherons ou les mous-
tiques, nous ne sommes ja-
mais ravies de les voir débar-
quer sur nos planchers. Vous 
voulez les éloigner de votre 
maison? Voici quelques ré-
pulsifs naturels pour les faire 
fuir sans leur faire de mal.

1. LA CANNELLE

Les araignées détestent 
l’odeur de la cannelle, quelle 
que soit sa forme: en poudre, 
cuite, en bougie parfumée 
ou en huile essentielle. Vous 
pouvez par exemple saupou-
drer de la cannelle tout au-
tour de votre chez-vous pour 
empêcher les araignées d’y 
entrer.

2. LES ÉCORCES 
D’AGRUMES

L’odeur des agrumes, et 
particulièrement du citron, 
repousse les araignées. Frot-
tez des écorces d’agrumes 

ou saupoudrez des zestes sur 
les plinthes, le rebord des 
fenêtres, les meubles et les 
étagères. Les petites bêtes 
noires n’auront plus envie de 
s’y installer.

3. L’HUILE DE NOIX DE 
COCO

Mélangez un tiers d’huile 
de coco et deux tiers d’eau. 
Disposez ce mélange dans un 
vaporisateur et pulvérisez-le 
aux endroits par lesquels les 
araignées risquent de s’intro-
duire dans votre intérieur.

4. L’HUILE ESSEN-
TIELLE DE MENTHE 

POIVRÉE

Cette huile essentielle, qui 
n’est pas nocive pour la na-
ture, a une odeur particulière 
très efficace contre les arai-
gnées. Mélangez quelques 
gouttes d’huile essentielle de 
menthe poivrée (environ 15 
ml) avec de l’eau (750 ml), 
puis vaporisez ce mélange 
sur les portes et fenêtres de 
votre maison, ainsi que dans 
les coins où vous avez déjà 
vu s’installer des araignées 
(n’oubliez pas de secouer le 
mélange avant chaque vapo-
risation).

5. DES MORCEAUX DE 
COTON PARFUMÉS À 

6-LA MENTHE

Vous pouvez également 
tremper des boules de coton 
dans de l’huile essentielle de 
menthe et disposer celles-
ci sous vos meubles. Non 
seulement, elles dégageront 
un parfum agréable et frais 
dans votre intérieur, mais en 
plus, elles dissuaderont les 
araignées de s’installer chez 
vous.

6. LE VINAIGRE 
BLANC

Remplissez un vaporisateur 
avec du vinaigre blanc dilué 
avec de l’eau et pulvérisez 
cette solution au niveau des 
zones d’accès. Attention, le 

vinaigre est une matière cor-
rosive: évitez d’en pulvériser 
sur vos meubles cirés!

7. LA PIERRE D’ALUN

Minerai d’origine naturelle, 
la pierre d’Alun est un répul-
sif efficace contre les arai-
gnées. Diluez 50g de poudre 
d’alun dans 500ml d’eau 
tiède et versez le mélange 
dans un pulvérisateur. Vapo-
risez-le ensuite sur les zones 
d’accès par lesquelles les 
araignées sont susceptibles 
de rentrer chez vous (portes, 
fenêtres, etc.).

8. LE TABAC

L’odeur du tabac fait éga-

lement fuir les araignées. 
Faites bouillir 4 litres d’eau, 
ajoutez du tabac à rouler et 
laissez infuser jusqu’à ce que 
le mélange refroidisse. Fil-
trez la solution. Mélangez-
la avec une demi-tasse de 
liquide vaisselle. Disposez le 
tout dans un pulvérisateur et 
diffusez autour de votre mai-
son.

9. LA LAVANDE

La lavande est un répulsif 
bien connu des ménages: 
c’est une astuce magique 
contre les poux! L’odeur de 
cette plante, qui évoque di-
rectement la Méditerranée, 
repousse également les arai-
gnées: plantez-en dans votre 
jardin (ou en pot sur votre 
balcon/appui de fenêtre) ou 
pulvérisez de l’huile essen-
tielle de lavande diluée dans 
de l’eau près de vos zones 
d’accès.

10. LES CHÂTAIGNES

Disposez des châtaignes 
ou des marrons dans votre 
intérieur. Ils contiennent une 
substance que les araignées 
détestent, et en plus, ils 
peuvent servir de décoration 
pour l’automne!

Pour avoir la peau du 
corps toute douce, 
offrez-vous un gom-

mage régulier. En seulement 
deux étapes, vous pouvez 
concocter le vôtre. Petit prix 
et ingrédients naturels garan-
tis!

Réaliser un gommage avant 
vos vacances au soleil est 
idéal pour que votre peau se 
régénère et que votre bron-
zage puisse durer dans le 
temps. Pour fabriquer un 
exfoliant homemade, vous 
aurez besoin d’une base gra-
nulaire: le sel est adapté aux 
peaux normales et a un effet 
désinfectant, le sucre est in-
diqué pour les peaux sèches 
car il est moins agressif. Pen-
sez à la poudre d’amande 
ou d’avoine si vous avez la 

peau sensible. Vous souffrez 
de varices ou de cellulite? 
Foncez sur le marc de café, 
puisque la caféine a un pou-

voir drainant et stimulant.

QUELLE BASE LI-

QUIDE?

Maintenant que vous avez 
choisi le grain, il faut choi-
sir la base liquide. L’option 
la plus connue est l’huile 
d’olive car elle adoucit la 
peau. Une autre alternative 
est le miel: il nettoie, rafraî-
chit et a un effet antibacté-
rien. Vous pouvez également 
utiliser de l’huile d’amande, 
mais son prix est plus élevé.

QUEL PARFUM?

Pour une sensation de bien-
être ultime, ajoutez une note 
de parfum grâce aux huiles 
essentielles (HE) de lavande, 
de menthe, d’orange, de ro-
marin… Choisissez l’odeur 
qui vous plaît. Attention, 
toutes les HE ne conviennent 
pas aux femmes enceintes.

LA RECETTE

Pour réaliser votre exfoliant 
maison, vous avez besoin:

d’une cuillère à soupe de 
sucre (par exemple)

de quatre cuillères à soupe 
d’huile (celle de votre choix)

d’une cuillère à café de miel

de trois gouttes d’huile es-
sentielle

Dans un récipient, versez le 
sucre. Ajoutez l’huile d’olive, 
puis mélangez (assurez-vous 
de bien mixer le produit gra-
nulaire avec la base liquide). 
Terminez avec une cuillère 
de miel et mélangez à nou-
veau. C’est prêt! Exfoliez en-
suite votre corps, en évitant 
vos parties intimes, et rincez 
directement.

Un gommage fait maison, c’est facile!

10 répulsifs naturels pour éloigner les araignées
 de la maison sans les tuer
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Le chanteur 
constantinois Abbas 
Righi a retrouvé, jeudi 

soir son public à Alger dans la 
joie d’un concert de musique 
malouf époustouflant, 
qui s’est déroulé dans le 
strict respect des mesures 
préventives contre la 
propagation du Coronavirus.
Accompagné sur la grande 
scène de l’Opéra d’Alger 
Boualem-Bessaih par 
une dizaine de musiciens 
virtuoses dont le maestro 
Samir Boukredera au violon 
alto, Abbas Righi a présenté, 
durant plus de deux heures 
de temps, un programme en 
quatre parties, faisant part 
avant de commencer, de 
son «immense bonheur de 
retrouver la scène et le public 
algérois».

Parmi la vingtaine de pièces 

au programme, Abbas Righi 
a rendu entre autre, «A ya 
bellaredj», «Ach may’Berred 
nirani», «wahd logh’zala rit 
el youm», «Gattala», «El 
Boughi», «Sidi Rached», 
«Dhalma», «Sid Et’taleb», 
«Hamma ya Hamma» et 
«Ksentina».
Cédant au déhanchement, le 
public, occupant les allées 
réservées aux déplacements 
des spectateurs, s’est 
délecté à travers des danses 
aux cadences envoûtantes 
provoquant des états de transe 
chez quelques spectateurs, 
lors de la partie «Aissaoua» 
notamment.
Dans un enchaînement 
judicieux des variations 
modales et rythmiques, les 
sonorités aiguës des violons 
et du nay (flûte arabe), la 
densité des notes émises 
par le Oud et la cadence 

rythmique maintenue par 
les «Nekkaret» (petite 
percussion à deux tambours), 
ont dessiné dans l’espace de 
la salle les traits de l’identité 
sonore du genre Malouf.
Avec une voix présente 
et étoffée, Abbas Righi, 
débordant d’énergie, a livré 
une prestation pleine, où il a 
généreusement mis en valeur 
le patrimoine musical de 
Constantine, devant un public 
«réceptif et accueillant», 
dans une ambiance de grands 
soirs.
Les spectateurs ont durant 
tout le long du concert, 
accompagné le chanteur 
avec des youyous nourris 
et des applaudissements 
répétés, dansant et battant 
la mesure avec les mains en 
reprenant les refrains dans 
la délectation et dans des 
atmosphères euphoriques,

Né en 1984, Abbas Righi s’est 
dès son jeune âge intéressé à 
la musique andalouse dans sa 
variante malouf qui constitue 
l’Ecole de Constantine, aux 
côtés de celles des genres, 
«Senâa» à Alger et «El 
Ghernati» à Tlemcen.
Après un passage à la «Zaouia 
Rahmania» et à l’association 
«El Aqiqia El Aissaouia» où 
il s’est imprégné du genre 
soufi, il opte pour le malouf 
qui deviendra vite son genre 
de prédilection.
En 2002, il intègre 
l’association des «Elèves de 
l’Institut du Malouf», dirigée 
alors par Cheikh Kaddour 
Darsouni qui verra vite en 
lui une «future grande voix» 
et l’initiera à la maitrise 
de la percussion, préalable 
nécessaire à l’acquisition 
d’une bonne musicalité.
Quelques années plus tard, 
il est chanteur et luthiste de 
son propre orchestre pour 
arriver au prix de plusieurs 
années de travail à participer 
à nombre de manifestations 
artistiques en Algérie et à 
l’étranger notamment, au 
Kazakhstan, Corée du Sud, 
Japon, Tunisie, Canada et au 
Qatar entre autre.
Abbas Righi compte sur 
le marché quatre albums, 
«Mejrouh» (2010),»Zadni 
hwak ghram» (2012), «Ama 
sebba lahbab» (2016), 

«Salah Bey», (2017) et une 
«synthèse» de quatre CD sur 
la chanson constantinoise 
«dans ses différents genres», 
selon l’artiste, présentée 
sous le titre de, «Couleurs de 
Constantine».
Par ailleurs et en 
collaboration avec l’Opéra 
d’Alger, la Galerie d’Art 
«Couleurs et patrimoine», 
«pionnière dans l’intégration 
de l’artisanat dans l’univers 
des Arts plastiques», selon 
sa présentation, propose 
sur le hall d’entrée de 
l’Opéra d’Alger «un voyage 
à travers le savoir faire», 
une exposition de travaux 
artistiques et traditionnel 
animée par près d’une 
cinquantaine d’exposants.
S’étalant sur trois jours 
jusqu’au 10 juillet, les 
visiteurs peuvent ainsi 
apprécier entre autres travaux 
étalés dans plusieurs stands, 
«peinture acrylique» de la 
jeune artiste qui expose pour 
la première fois, Meriem 
Benamara, miniature sur 
bois, tenues traditionnelles, 
bijoux berbères, kaftans 
et djellabas, travaux de 
dinanderie et plusieurs 
articles de décoration 
olfactive.

À Rio, les visages des leaders 
américains et brésiliens 
pour les droits civiques des 
personnes noires s’étalent 
sur plus de 360 mètres 
carrés. Nommée «Visions de 
résistance, rêves de liberté», 
l’œuvre a été réalisée par 
Carlos Esquivel, plus connu 
sous le nom d’ACME.
L’artiste peint régulièrement 
les murs de la ville de Rio, 
en particulier ceux des 
favelas, où il aborde les 
thèmes du renouveau et de la 
justice sociale. Pour Hiroshi 
Shibuya, cofondateur 
d’Active Urban Nucleus, 
«le Brésil et les États-Unis 
sont peut-être les exemples 
les plus marquants de la 

lutte pour la justice raciale, 

et contre le racisme. C’est 

un sujet qui existe depuis 

de nombreuses années, de 

nombreux siècles.»

La fresque est située près 

des ruines du vieux port, 

où des dizaines de milliers 

d’Africains ont été réduits en 

esclavage. L’œuvre d’ACME 

a été parrainée par la mission 

diplomatique américaine 

au Brésil et la municipalité 

de Rio. La zone, désormais 

dédiée au Street-art et autres 

peintures, à été renommée 

«port merveilleux».

Le chanteur Malouf Abbas Righi retrouve 
son public à Alger

Célébration des leaders noirs américainset brésiliens 
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Des spécialistes 
participant à une 
journée d’études 

nationale, dans le cadre de 
la manifestation «L’Algérie 
dans le cœur», ont plaidé, 
mercredi, pour l’impératif 
de la remise au goût du jour 
des vieux noms propres 
algériens, à travers des 
œuvres artistiques, dans 
l’objectif de préservation de 
l’identité nationale.
Des intervenants à la 2ème 
journée de cette manifestation 
organisée, par le Haut 
commissariat à l’Amazighité 
(HCA), en coordination 
avec la Radio nationale 
à Boumerdes, ont cité en 
exemple le succès réalisé par 
la série populaire «Achour 
El Acher», qui a fait revivre 
de nombreux nom propres et 
vieux prénoms algériens.
Dans une déclaration à la 
presse en marge de cette 
rencontre scientifique, 
abritée par la bibliothèque 
centrale de lecture publique 
de Boumerdes, le Pr. Farid 
Benramdane, directeur de 
la recherche à l’université 

«Mhamed Bouguera» de 
Boumerdes, a appelé à 
l’»impératif de la mobilisation 
des conditions idoines pour 
un investissement artistique 
dans cet important héritage 
historique de noms et 
prénoms, en vue de leur 
réhabilitation», a-t-il plaidé.
Il a signalé, à ce titre, 
l’existence de prés de «10 
millions de prénoms et nom 
de familles, tribus et autres 

sites, régions, monts, et oueds 
du pays, remontant à des 
milliers d’années», selon les 
estimations des chercheurs 
du domaine, a-t-il indiqué. 
Affirmant l’impossibilité de 
«pervertir ou changer ces 
noms, à travers le temps, car 
ils découlent de la profondeur 
de l’âme algérienne et de son 
histoire civilisationnelle».
Le Pr. Benramdane a, 
néanmoins, mis en exergue 

le développement naturel de 
la langue, dû au caractère 
oral de la langue Tamazight, 
dans l’Afrique du Nord en 
général, ayant conduit, «à une 
évolution des noms propres, 
et non leur altération», a-t-il 
estimé.
D’autres intervenants à cette 
rencontre se sont accordés, 
sur l’impact négatif du code 
l’état civil promulgué par la 
France coloniale en 1882 en 
Algérie, «qui a conduit à de 
grands changements négatifs 
dans le régime traditionnel 
des noms propre en Algérie, 
notamment les noms et les 
prénoms, que la France a 
tenté d’adapter à l’alphabet 
française, sans vraiment 
réussir dans son entreprise «, 
a-t-il observé.
Dans sa communication 
sur les «Noms propres 
dans l’espace Touareg à 
Tamanrasset», la Pr. Ouardia 
Yermeche de l’université de 
Bejaia, a indiqué que les tribus 
Touaregs se sont toujours 
caractérisées par «la diffusion 
de vieux noms algériens 
impossibles à pervertir ou 

changer, à l’exemple de 

‘Tinhinane’, ‘Amnoukel’, 

et autres». Elle a expliqué 

ce fait par la symbolique de 

ces noms qui «renforcent la 

mémoire collective nationale 

et contribuent à la cohésion 

sociale et à l’unité nationale».

Ouverte à la maison de la 

culture «Rachid Mimouni», 

la manifestation «L’Algérie 

dans le cœur», qui se 

poursuivra jusqu’à demain 

jeudi, englobe de nombreuses 

activités culturelles et de 

formation, dont une journée 

d’études sur la «diffusion 

radiophonique en Tamazight, 

la diversité linguistique et 

l’unité nationale, dans le 

contexte des dispositions 

de la Constitution et des 

pratiques médiatiques».

Un atelier de formation est, 

également, destiné au profit 
des journalistes d’expression 

Tamazight de 26 radios 

régionales du pays.

«Ce monde est 
dirigé par des 
gangsters» : 

premier réalisateur noir à 
présider le jury cannois, 
Spike Lee a placé d’emblée 
le Festival sous le signe de 
la lutte, dénonçant pêle-mêle 
avec les autres membres 
du jury la politique de 
Poutine et Bolsonaro, ou les 
discriminations raciales et de 
genre.
Dès l’ouverture de la 
conférence de presse de 
présentation du jury, le cinéaste 
new-yorkais, casquette noire 
siglée «1619» sur la tête, en 
référence à l’année d’arrivée 
des premiers esclaves aux 
Etats-Unis, est revenu sur 
le sort des Noirs aux Etats-
Unis, un thème qu’il n’a cessé 
d’explorer dans ses films, 
notamment «Do The Right 
Thing».

Plus de «30 putains d’années 
après» ce film, «on aurait pu 
croire que les personnes noires 
auraient arrêté d’être traquées 
comme des animaux», a-t-
il déclaré, avant de faire 
référence aux Noirs victimes 
de violences policières aux 
Etats-Unis comme «le frère 
Eric Gardner» ou «le roi 
George Floyd», qui ont été 
«tués, lynchés», a-t-il ajouté.

Il s’en est également pris à 
l’ancien président américain 
Donald Trump, qu’il 
surnomme «Agent orange», 
au président brésilien Jair 
Bolsonaro, et russe Vladimir 
Poutine. «Ils n’ont pas de 
morale ni de scrupules. Nous 
devons protester contre ce 
genre de gangsters».
Il répondait à une journaliste 
géorgienne, qui a pris la parole 

pour s’alarmer de la situation 
des LGBT en Géorgie, où 
la Marche des fiertés a dû 
être annulée lundi après des 
échauffourées déclenchées la 
veille par des groupes hostiles, 
une question que la plupart des 
membres du jury ont reconnu 
découvrir, tout en lui apportant 
son soutien.
«Merci de vous lever et de 
partager ça avec la presse 
internationale», lui a lancé 
Spike Lee. «Et maintenant 
c’est aux journalistes de faire 
passer le message».
D’autres membres du jury 
se sont faits militants lors de 
cette conférence de presse, 
comme le réalisateur brésilien 
Kleber Mendonça Filho, qui 
a critiqué la politique de son 
gouvernement face au Covid et 
son «mépris pour la culture».
Le jury, majoritairement 
féminin, est également revenu 

sur la question de la place 
des femmes dans le cinéma, 
un sujet qui reste brûlant. 
«Je pense réellement qu’une 
majorité de femmes peut 
choisir des films différents, 
réagir différemment. Les 
femmes écrivent leurs 
romans autrement, leurs 
chansons autrement. Je suis 
curieuse de voir ce qu’il en 
sera», a notamment déclaré 
l’actrice britannique Maggie 
Gyllenhaal, quand la Française 
Mélanie Laurent faisait le lien 
entre féminisme et écologie.
Le jury, qui compte également 
dans ses rangs les Français 
Tahar Rahim et Mylène 
Farmer, débute mardi soir 
son marathon cinéphile avec 
«Annette» de Leos Carax, 
le premier des 24 films en 
compétition jusqu’à la remise 
de la Palme d’Or le 17 juillet.

Faire revivre les vieux noms propres algériens 
à travers des œuvres artistiques

Le cri de Spike Lee contre les «gangsters» 
qui dirigent le monde
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Grille de mots fléchés N° 3051

 Solution de la grille précédente
1.d.e.g.g.t.r
2.letton.entree
3.cartomancien
4.coreen.io.vtt
5.lin.feue

6.bonn.dr
7.r.e.mai
8.lear.bec
9.la.c.u.cura
10.aguichantes.d

11.ansee.tolere

12.ali.priere.at

13.art.sels.vis
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, 
l’auteur a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer 

les deux images afin de retrouver les erreurs. 

grille   n°3050
Comment

jouer ?

solution          3049

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente grille de mots croisés n°3050

Il y a un sport qui 
consiste à jeter 
le parachute de 
l’avion et ensuite 
sauter pour le rat-
traper !

Le Banzai skydi-
ving est une forme 
de parachutisme 
d’origine japo-
naise assez bizarre 
et extrêmement 
dangereuse, en 
effet, et contraire-
ment au parachu-
tisme classique, le 
parachutiste doit 
jeter son para-
chute de l’avion à 
3000 mètres d’alti-
tude, attendre, et 
puis sauter dans 
le but de le rattra-
per. Le record du 
monde du saut le 
plus long sans pa-
rachute avant de 
le récupérer et de 
50 secondes.
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Capital
07h55 M6 Boutique 

11h00 Turbo 

11h20 Turbo 

12h30 Sport 6 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h30 Scènes de ménages 

14h00 Recherche appartement ou maison 

15h45 Maison à vendre 

17h45 66 minutes : grand format 

18h40 66 minutes : grand format 

19h45 Le 19.45 

20h05 Sport 6 

20h10 Météo 

20h25 100% Euro : l’avant-match 

20h45 Euro 2020 

23h25 100% Euro : l’après-match 

23h30 100% Euro : le mag 

m6

Captain America : Civil War

france 5
09h20 Pompon 
09h30 Pompon 
09h35 Yétili 
09h44 A table les enfants 
09h45 La p’tite librairie 
09h50 Refuges pour animaux sauvages 
10h25 Echappées belles 
12h05 Une maison, un artiste 
12h35 Décollage pour l’Amérique 
13h50 La grande histoire de l’évolution 
animale 
15h20 Sur les toits de Londres 
16h20 A consumer avec modération 
17h20 Des trains pas comme les autres 
18h15 C’est bon à savoir 
18h20 Barrages, canaux, les maîtres de 
l’eau 
19h55 Explorations de l’extrême 
20h40 Imprévus 
20h45 Ma maison de A à Z 
20h50 Les 100 lieux qu’il faut voir 
21h40 Les 100 lieux qu’il faut voir 
22h35 Une maison, un artiste 
23h05 Dessine-moi un visage 

10h09 Kem’s 
10h43 Wildland 
12h09 La boîte à questions 
12h14 Rencontres de cinéma 
12h31 Cher journal 
12h37 Groland le replait 
13h04 REPLAY 
13h25 Bloodlands 
14h21 Bloodlands 
15h19 Bloodlands 
16h14 Bloodlands 
17h12 Schitt’s Creek 
17h33 Schitt’s Creek 
17h55 Schitt’s Creek 
18h16 Schitt’s Creek 
18h39 Schitt’s Creek 
19h00 Schitt’s Creek 
19h22 Schitt’s Creek 
19h43 Schitt’s Creek 
20h05 XV 
20h36 XV 
21h05 Intrigo : mort d’un auteur 
22h48 Les Apparences 

canal +

Ibiza

tf1 france 2

france 3

12h00 Les douze coups de midi 

12h50 Météo 

13h00 Journal 

13h40 Grands reportages 

14h50 Reportages découverte 

16h10 Les docs du week-end 

17h15 Sept à huit life 

18h20 Sept à huit 

19h45 Ensemble pour l’eau 

19h50 Ma région, mon action 

19h55 Météo 

20h00 Journal 

20h45 TF1, rendez-vous sport 

20h50 Habitons demain 

20h55 Petits plats en équilibre été 

21h00 Météo 

21h05 Le coup du siècle  

22h55 Le diable s’habille en Prada 

12h05 Cyclisme : Tour de France 

13h00 Journal 13h00 

13h20 13h15, le dimanche... 

14h49 Météo 2 

14h50 Agissons avec Jamy 

14h55 Le journal des Bleus 

15h05 Cyclisme : Tour de France 

18h05 Vélo Club 

18h35 N’oubliez pas les paroles 

19h15 N’oubliez pas les paroles 

19h50 Météo 2 

20h00 Journal 20h00 

20h30 L’été de 20h30 

20h53 Météo 2 

20h55 Météo des plages 

20h57 Image du Tour 

20h59 Une minute pour s’engager 

21h00 Oh ! AfricArt 

21h05 Planète bleue 

22h40 Plonger 

12h10 12/13 Dimanche 

12h55 Cyclisme : Tour de France 

15h20 Tandem 

16h15 Tandem 

17h10 La p’tite librairie 

17h15 8 chances de tout gagner 

17h55 Le Grand Slam 

18h50 Agissons avec Jamy 

18h58 19/20 : Météo régionale 

19h00 19/20 : Journal régional 

19h23 19/20 : Météo régionale 

19h30 19/20 : Journal national 

20h05 Stade 2 

20h50 Destination 2024 

20h55 Météo 

21h00 Météo des plages 

21h05 Agatha Raisin 

22h40 Hudson et Rex 

23h20 Hudson et Rex  

à 21:05

à 21:05

à 21:05
Cambriolage : les nouveaux moyens de surveiller votre 

maison à distance. Pour faire face à ce fléau, des nou-
veautés technologiques permettent de protéger sa 

maison. - Mort aux moustiques : comment les marques 
vous protègent-elles ?. - Garde d’animaux pendant vos vacances 
: enquête sur un business surprenant. *Cambriolage : les nouveaux 
moyens de surveiller votre maison à distance* *Mort aux moustiques : 
comment les marques vous protègent-elles ?* *Garde d’animaux pen-
dant vos vacances : enquête sur un business surprenant*

Philippe Damien, podologue divorcé, est en 
couple depuis peu avec Carole, restauratrice, 
récemment divorcée et mère de deux enfants. 

Tous passent leur premier week-end ensemble, très 
ennuyeux, chez les parents de Philippe, qui habitent dans 
la Baie de Somme. A la suite de ce fiasco, Carole propose, sur les 
conseils de Philippe, à son aîné, Julien, de choisir leur destination 
pour les grandes vacances s’il obtient son bac. Après son succès, 
Julien choisit Ibiza et la famille recomposée prend vite l’avion 
pour la destination festive.

A la poursuite de Rumlow, Captain America et 
son équipe provoquent involontairement un 
incident grave à Lagos. Après les dégâts col-

latéraux liés au combat contre Ultron, c’en est trop. Les 

Nations Unies veulent prendre le contrôle des Avengers. Tony 

Stark souhaite que l’équipe accepte ce changement de régime. 

Mais Steve Rogers ne peut l’envisager. Durant la réunion insti-

tuant les nouvelles règles, une bombe explose.
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Michelle Williams a été choi-
sie par Karim Aïnouz pour 
incarner Katherine Parr, la 
sixième et dernière épouse du 
roi Henry VIII, dans son pro-
chain film. Intitulé Fireband, 
ce métrage marquera la pre-
mière production en langue 
anglaise du réalisateur bré-
silien qui vient de présenter 
Mariner of the Mountains à 
Cannes lors d’une projection 
spéciale.
D’après Variety, la produc-
tion de Fireband commencera 
début 2022 au Royaume-Uni 
et le film sera produit par Ga-
brielle Tana (Philomena, The 
Dig) de Magnolia Mae Films 
et écrit par Henrietta et Jes-
sica Ashworth (Killing Eve).
Une femme d’exception
« Je ne pourrais être plus 
enthousiaste à l’idée de por-
ter l’histoire méconnue de 
Katherine Parr à l’écran. 
C’est une femme férocement 
brillante qui m’inspire pro-

fondément et qui est restée 
largement invisible, ou du 
moins sous-représentée dans 
l’histoire anglaise », a expli-
qué Karim Aïnouz dans un 
communiqué.
Tandis que cette période est 
souvent traitée en mettant 
en avant les terribles agisse-
ments de Henry VIII, le réa-
lisateur a voulu s’intéresser 
à cette femme « qui n’est pas 
seulement parvenue à sur-
vivre, mais aussi à prospérer 
». « C’est un film d’époque 
revisité, un film d’horreur 
psychologique se déroulant 
à la cour des Tudor, une his-
toire d’intrigues, de pouvoir 
et de survie. Avoir Michelle 
Williams pour incarner cette 
femme remarquable, une ac-
trice au talent et à la passion 
incommensurables, est un 
rêve devenu réalité », a pour-
suivi Karim Aïnouz.

Le témoignage choc de Brit-
ney Spears a des consé-
quences sérieuses pour la 
tutrice de la star. Si la chan-
teuse a essentiellement mis en 
cause son père pour exercer, 
depuis treize ans, un contrôle 
« abusif » sur sa vie, c’est Jodi 
Montgomery, tutrice assignée 
par la justice en 2019 pour 
gérer sa santé, qui est visée 
par certains fans. Menacée de 
mort, elle vient de demander à 
la justice d’autoriser le renfor-
cement de sa sécurité. Dans sa 
requête, relayée par Variety, 
elle demande que les comptes 
de la chanteuse payent pour 
assurer sa sécurité sept jours 
sur sept et 24 heures sur 24. 
Elle évalue la note à 25.000 
dollars par semaine sur une 
durée d’au moins deux mois.
Le père de la chanteuse a payé 
jusqu’à présent pour sa sécu-

rité. Jamie Spears explique 
avoir besoin de l’aval de la 
justice pour assurer cette dé-
pense supplémentaire, préci-
sant que si la cour refuse, ce 
sera aux frais personnels de 
la tutrice. Jodi Montgomery a 
également rappelé, sans doute 
à l’attention des fans, dans sa 

demande que Britney Spears 
elle-même souhaite qu’elle 
reste en charge de sa tutelle. 
« J’ai besoin que vous res-
tiez ma tutrice. Je demande 
votre assistance pour obtenir 
un nouvel avocat. Merci pour 
votre aide », a écrit l’inter-
prète de Toxic à sa tutrice, une 

lettre ajoutée au dossier.
Vers la fin de la tutelle
Obtenir un nouvel avocat, c’est 
également ce qu’a demandé la 
mère de la chanteuse pour sa 
fille. Samuel D. Ingham III, 
qui avait été assigné par la 
cour auprès de Britney Spears 
en 2008, a démissionné suite 
au témoignage de l’artiste qui 
demande à pouvoir se choisir 
elle-même son représentant 
légal. Lynne Spears a appuyé 
sa requête en suppliant la jus-
tice « d’écouter les souhaits 
de sa fille », par le biais de son 
avocat, qui ajoute qu’il s’agit 
là d’un « premier pas » vers la 
fin de la tutelle.
« Il est évident qu’avant 
que la cour se penche, par 
exemple, sur la fin de la tu-
telle, la personne sous tutelle 
puisse avoir la possibilité de 
s’entretenir avec un conseiller 

de son choix. Clairement, la 
personne sous tutelle a besoin 
d’un conseil privé pour lui 

indiquer ses droits dans cette 

tutelle », précise le représen-

tant de Lynne Spears. « Au-

jourd’hui, et depuis plusieurs 

années, la personne sous 

tutelle est capable de prendre 
soin de sa personne et, en fait, 

a, au sein des paramètres de sa 

tutelle, gagné des centaines de 

millions de dollars en tant que 

célébrité mondiale », peut-on 
lire également.
Jamie Spears, qui fait profil 
bas depuis la prise de parole 
de sa fille, semble de plus en 
plus isolé.

Mardi soir, lors de 
la soirée d’ouver-
ture du Festival 

de Cannes, Jodie Foster a eu 
l’immense plaisir de recevoir 
une Palme d’or d’honneur 
pour l’ensemble de sa car-
rière. Un sésame que l’actrice 
américaine n’aura pas usurpé 
après avoir multiplié des rôles 
aussi variés qu’exigeants 
dans des films devenus pour 
certains des classiques. On 
pense bien sûr à Taxi Driver 
qui l’avait amenée pour la 
première fois sur la Croisette 
en 1976 alors qu’elle n’avait 
que 13 ans, ou encore le Si-
lence des Agneaux en 1991 
et Inside Man de Spike Lee 
en 2006.
Reste alors à se demander 
quelle direction aimerait 
prendre Jodie Foster pour 
la suite de sa carrière. Une 
question à laquelle elle a bien 
voulu répondre lors d’une 
masterclass organisée au len-
demain de la remise de son 
prix.
« J’aimerais bien faire un 
Marvel » a assuré la comé-
dienne également réalisatrice 
dans des propos relayés par 
Deadline, ajoutant même 
avoir apprécié Iron Man 
et Black Panther. Un com-
mentaire plutôt étonnant 
lorsqu’on se souvient des 
mots plutôt durs qu’avait 

Jodie Foster à l’encontre des 
films de super-héros par plus 
tard qu’en… 2018 !
Retournement de veste en 
bonne et due forme
« Les studios font de mau-
vais contenus afin de séduire 
les masses et les action-
naires. C’est comme de la 
fracturation hydraulique. 
Vous obtenez le meilleur re-
tour sur investissement tout 
de suite mais vous démolis-
sez la planète. Ça démolit les 

habitudes de visionnage de la 
population américaine et, à 
l’arrivée, du reste du monde 
», avait lâché la star au sujet 
des films de super-héros lors 
d’un ancien entretien avec le 
média américain.
Il semble donc que Jodie 
Foster n’ait plus tout à fait 
le même regard sur ces films 
si rentables qu’ils ont la 
fâcheuse tendance de faire 
tourner la tête des plus pu-
ristes des acteurs…

Menacée de mort, la tutrice de Britney Spears 
demande un renforcement de sa sécurité

Jodie Foster jouerait bien
 dans un  Marvel

Info Star...
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Variant “Delta » :

Vacciner le plus grand nombre de citoyens, 
seul moyen pour prévenir la propagation

Samia Moualfi prend ses fonctions à la tête 
du ministère de l’Environnement

Le Directeur général 
de l’Institut Pasteur 
d’Algérie (IPA), Dr 

Fawzi Derrar, a affirmé 
jeudi dernier à Alger que 
l’élargissement de la 
campagne de vaccination 
contre la Covid-19 à 80% de 
la population constitue “le 
seule moyen” de prévention 
contre la propagation du 
variant “Delta”, actuellement 
le plus répandu et le plus 
dangereux dans le monde.
“La vaccination reste le seul 
moyen efficace contre le virus 
et les variants, notamment 
“Delta”, devenu une menace 
pour la population en raison 
de sa vitesse de propagation, 
où une seule personne atteinte 
du variant peut contaminer 8 
personnes, contrairement aux 
autres variants”, a fait savoir 
Dr Derrar lors d’un point de 
presse animé par le ministre 
de la Santé en compagnie de 
cadres de son département.
Appelant les citoyens à 
l’impératif de se faire vacciner, 
d’autant que les vaccins sont 
disponibles actuellement, le 

même responsable a estimé 
que “le taux atteint par cette 
opération, à savoir 10% 
seulement, ne permet pas 
d’endiguer la propagation 
du variant +Delta+, d’où 
l’impératif d’inciter les 
citoyens à atteindre un taux 
de 80% à même de permettre 
de briser la chaîne de 
contamination et de faire face 
aux autres vagues”.

Il a tenu à rassurer les 
citoyens quant à “l’efficacité 
des vaccins contre le virus et 
ses variants notamment ceux 
qui devront apparaître dans le 
futur”.
De son côté, le ministre de 
la Santé, Pr Abderrahmane 
Benbouzid a présenté le 
nouveau plan stratégique 
de communication de la 
campagne de vaccination qui 

vise, en premier lieu, à inciter 
les citoyens à se faire vacciner 
afin de briser la chaîne de 
contamination à travers 
le recours aux différents 
médias et l’organisation 
de conférences et de tables 
rondes par des spécialistes et 
des personnalités influentes 
dans la société.
Il s’agit également du 
lancement de caravanes 

mobiles vers les zones 
enclavées et l’élargissement 
du nombre des espaces publics, 
des centres commerciaux, des 
mosquées, des institutions 
et des cliniques relevant du 
secteur privé dédiées à cette 
opération, qualifiée de “très 
importante”.
Cette nouvelle stratégie, 
poursuit Pr. Benbouzid, vise 
à cibler au moins un million 
de personnes par mois, afin 
d’endiguer la propagation 
du virus et de ses nouveaux 
variants, soulignant que “le 
respect des gestes barrières, 
notamment le lavage des 
mains plusieurs fois par jour, 
le port des masques”.
Le ministre a en outre 
rappelé “la simplification de 
l’opération de vaccination 
en rapprochant la santé des 
citoyens et qu’il n’y a pas 
lieu d’avoir peur des effets 
secondaires des vaccins” qui, 
selon le Centre national de la 
veille pharmaceutique, sont 
“très légers, à l’instar d’autres 
types de vaccins”.

La nouvelle ministre 
de l’Environnement, 
Mme Samia Moualfi 

a pris jeudi ses nouvelles 
fonctions, en remplacement 
de Dallila Boudjemaa, et 
ce, suite à l’annonce de la 
composante du nouveau 
gouvernement dirigé par 
Aïmene Benabderrahmane.
La cérémonie de passation 
des pouvoirs s’est déroulée 
au siège du ministère en 
présence de responsables et 
de cadres du secteur.
A cette occasion, Mme 
Moualfi a adressé ses 
remerciements au “président 
de la République pour la 
confiance qu’il a placée en 
sa personne, ainsi qu’au 
Premier ministre, Aïmene 
Benabderrahmane.

Affirmant qu’”elle 
poursuivra les efforts 
consentis à la tête du 
ministère à même de 
poursuivre le progrès 

réalisé par ce secteur”, Mme 
Moualfi a souligné qu’”elle 
ne ménagera aucun effort 
dans ce sens”.
Elle a, également, appelé 

tous les cadres et les 
responsables du ministère 
et des instances relevant 
du secteur à “conjuguer 
les efforts pour être au 

service du secteur de 
l’Environnement”.
Titulaire d’un doctorat en 
Droit, la nouvelle ministre 
est avocate agréée auprès 
de la Cour Suprême et le 
Conseil d’Etat.
Elle a obtenu un siège à 
l’Assemblée populaire 
nationale (APN) suite 
aux législatives du 12 
juin dernier après avoir 
été candidate à la liste 
du parti du Front de la 
libération nationale (FLN) 
à la wilaya de Bejaia avant 
d’être désignée ministre de 
l’Environnement.
Mme Moualfi avait occupé 
le poste de député à l’APN 
durant la période législative 
entre 2002 et 2007.


